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>>  A 17ª edição da Festa 
Estadual do Feijão iniciou na 
terça-feira com bom público 
e chuva. Evento prossegue 
até domingo e shows e 
ati vidades devem levar 
multi dão ao parque.

Realização:
INGRESSOS: 

Casa da Fejão; 
Quiosque da Praça; Peitasso; 

Farmácias Associadas 
Sobradinho e Arroio do Tigre

DIA 8 DE ABRIL NO GINÁSIO DA FEJÃO
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>> SOBRADINHO   “Sonhei muito com essa festa”, destacou o presidente Darlan Kittel, 
em um dos emocionados discursos da noite no Ginásio Antonio Dors
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Uma noite especial para abrir a 17ª Fejão

Uma noite especial, 
com momentos de 

emoção e discursos ins-
pirados marcou a aber-
tura oficial da Festa Es-
tadual do Feijão (17ª Fe-
jão), na noite da última 
terça-feira, 3, lotando o 
Ginásio Antônio Dors, 
em Sobradinho de auto-
ridades regionais. Pre-
feitos, vices, vereado-
res, secretários munici-
pais e também sobera-
nas dos municípios vi-

zinhos abrilhantaram o 
evento, bem como presi-
dentes de entidades re-
presentativas da capital 
do feijão.

O trabalho de 120 
dias de preparação foi 
colocado à prova já no 
primeiro dia da festa. 
E um dos destaques foi 
justamente a união da 
equipe que atuou nes-
se período para garan-
tir a realização da Fe-
jão. O presidente Dar-
lan Kittel, que recebeu 
uma homenagem pou-
co antes da solenidade, 
fez questão de chamar o 

grupo para ficar ao seu 
lado enquanto discursa-
va. “Sonhei muito com 
essa grande festa, pre-
servando a história da 
festa, do feijão e da pró-
pria entidade”, salien-
tou, sendo ovacionado.

Outro momento que 
chamou a atenção do 
público foi o lançamen-
to do traje oficial das 
soberanas da 17ª Fe-
jão, rainha Fernanda 
da Rosa Novakoski e 
princesas Paola Simio-
nato e Isabella Lisbôa 
Pohlmann. Os vestidos 
foram confeccionados 

pelo estilista Jader Y 
Castro. A presença da 
feijoaninha Luizi Caro-
line Lazzari e o feijãozi-
nho Pedro Kittel, além 
do mascote Feijãozito e 
das embaixatrizes, tam-
bém foram destacadas 

durante a cerimônia.
Fernanda, Paola e Isa-

bella também discursa-
ram e convidaram a co-
munidade para presti-
giar toda a programa-
ção da Fejão e, claro, de-
gustar os pratos típicos, 

oferecidos no restau-
rante oficial. “O feijão 
ativa a dopamina, que é 
o hormônio da felicida-
de. Queremos ver todos 
com o sorriso estampa-
do no rosto”, exaltou a 
rainha da festa.

Artes Rodas dá show no ginásio
Enquanto ocorria a solenidade de abertura da 17ª 

Fejão, os patinadores do Grupo Arte Rodas se aqueciam 
para entrar em quadra. E o espetáculo, que durou cerca 
de uma hora, não decepcionou o público que lotou as 
arquibancadas do Ginásio Antônio Dors. O evento teve 
entrada gratuita.

>> Soberanas da 17ª Fejão ao lado da feijoaninha e do feijãozinho: trajes oficiais

Sem a presença do go-
vernador José Ivo Sarto-
ri, que tinha compromis-
sos de governo na capital, 
coube ao secretário esta-

dual de Desenvolvimen-
to Econômico, Ciência e 
Tecnologia, Márcio Biol-
chi, representar o Pirati-
ni. Ele fez questão de pe-
dir desculpas pelo atraso 
– chegou perto das 20 ho-
ras – e reforçou a impor-
tância da 17ª Fejão não 
apenas para Sobradinho, 
mas também num con-
texto regional, buscando o 
desenvolvimento do Cen-

tro Serra.
“Não viemos aqui va-

lorizar as ações do nosso 
governo, e sim reconhe-
cer a importância desta 
região, uma grande pro-
dutora do Estado. Aqui te-
mos uma grande maioria 
de pequenos agricultores 
que trabalham dia e noi-
te, revertendo isso em de-
senvolvimento social para 
o Rio Grande”, salientou o 
secretário, que também 
colocou o Piratini a dis-
posição dos municípios.

Já o prefeito Maninho 
Trevisan fez questão de 
destacar os recursos via-
bilizados por Biolchi en-
quanto deputado fede-
ral. “Todos nós, prefei-
tos, temos que agradecer 
e apoiar quem nos ajuda, 
quem nos valoriza”, disse. 
Ele ainda elogiou Darlan, 
afirmando que confiou 
em seu nome desde que 
foi escolhido para presi-
dir a festa. “Prestigiem o 
evento. Declaro aberta a 
17ª Fejão”, finalizou.

>> Presidente da 17ª Fejão, Darlan Kittel se emocionou durante o discurso

FOTOS: MATEUS SOUZA

>> Espetáculo de patinação promovido pelo Arte Rodas encantou o público

Biolchi representa Sartori

CASA DA CULTURA/ISABEL CRISTINA SELLI
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TRAGÉDIA

Programação segue com terceira 
idade, shows e Desfile Temático
>> 17ª FEJÃO   Expectativa é de tempo bom e grande público circulando no Parque da 
Fejão no final de semana. Exposições abrem a partir das 10 horas desta sexta

Tempo bom, tardes 
quentes e noites 

amenas. Assim deve ser 
o clima em Sobradinho 
no final de semana, que 
marca o encerramento 
da 17ª Fejão. A organi-
zação do evento espera 
um grande público circu-
lando pelo Parque Muni-
cipal Prefeito Marci Luiz 
Nardi entre sexta-feira, 6, 
e domingo, 8. Já nos pri-

meiros dias, a presença 
de visitantes foi bastan-
te positiva. “O primei-
ro dia nos surpreendeu. 
Mesmo com a chuva, tive-
mos mais de 2 mil pesso-
as”, afirmou o presidente 
Darlan Kittel.

Na sexta-feira, o desta-
que fica por conta das ati-
vidades voltadas ao pú-
blico da terceira idade 
no Ginásio Antonio Dors, 
promovidas pela Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social. Haverá re-
cepção dos grupos, ofi-

cinas diversas e também 
um baile da terceira ida-
de, animado pela banda 
Quarteto da Saudade. O 
dia ainda reserva pales-
tras para agricultores.

No sábado, começa a 
Copa Desafio das Cida-
des de Veloterra, que reu-
nirá competidores de di-
versos cantos do Estado. 
Pela tarde, os visitantes 
terão a oportunidade de 
conferir o sobrevôo de 
aeronaves e o paraque-
dismo. O dia ainda terá o 
Encontro Artístico e Cul-
tural dos Municípios do 
Consórcio Intermunici-
pal Vale do Jacuí e o Se-
minário Raízes, que vai 
debater o cultivo da ba-
tata doce e da mandioca.

O último dia de Fejão 

terá as finais do a Copa 
Desafio das Cidades Ve-
loterra, o 3º Encontro de 
Veículos Antigos do Cen-
tro Serra, uma celebração 
ecumênica no Ginásio 
Antônio Dors e o Desfile 
Temático, que terá como 
ponto de partida a Igre-
ja Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes, passan-
do pelo Centro do muni-
cípio até chegar ao par-
que. Esta atividade é or-
ganizada pelas sobera-
nas de edições anteriores 
da Fejão e busca resgatar 
a história do evento e do 
alimento feijão. 

Shows
Na sexta-feira, o serta-

nejo e a música eletrôni-
ca terão vez, com os sho-

ws das duplas Diego e 
Gabriel e Gy e Grazy, além 
dos DJs Hans & Fron-
tier. No sábado, a grande 
atração musical da Fejão 
promete lotar o ginásio. 
Amado Batista volta ao 

município após três dé-
cadas apresentando seu 
vasto repertório de su-
cessos. Por fim, no do-
mingo, será a vez da Ban-
da Cosmo Express levar o 
bailão ao parque. 

 Fique atento
A partir desta sexta-feira, as exposições abrem 

mais cedo, a partir das 10 horas. E no final de se-
mana a entrada no Parque da Fejão custará R$ 
5,00 por pessoa.

>> Público compareceu em bom número no primeiro dia 
de evento no Parque da Fejão

MATEUS SOUZA
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Curso de Costura de Calçados inicia segunda
>> PARCERIA   Inscrições encerraram nessa quinta-
feira. Ao todo, serão selecionados 15 alunos, seguindo os 
critérios estabelecidos pelo Senai

Integrando as atividades da Semana 
Santa, a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Sobradinho promoveu na úl-
tima quinta-feira, 30, no Complexo Es-
portivo da Praça Cornedo Vicentino, 
a tradicional Celebração Ecumênica, 
reunindo todas as comunidades esco-
lares das redes municipal e estadual de 
ensino, Apae, Polo de Sobradinho, bem 
como todos os segmentos da pasta.

Estiveram presentes os membros 
das diferentes comunidades cristãs do 
município, prefeito Maninho Trevisan, 
vice-prefeito Armando Mayerhofer, se-
cretários municipais e demais autori-

dades. A cerimônia foi presidida pelo 
padre Gelso Bernardy, da Paróquia 
Nossa Senhora dos Navegantes, e pela 
pastora Sara Regina Hoppen, da Igre-
ja Evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil Santissima Trindade. 

A celebração abordou o tema da 
Campanha da Fraternidade 2018: Fra-
ternidade e superação da violência, 
tendo como lema: Em Cristo somos to-
dos irmãos. Durante a Celebração hou-
ve uma encenação a cargo dos alunos 
das escolas municipais de ensino fun-
damental, além da distribuição dos 
pães abençoados.

A Secretaria Municipal 
da Indústria, Comér-

cio e Serviços de Sobradi-
nho recebeu até a última 
quinta-feira, 5, as inscri-
ções para o primeiro Cur-
so Básico em Costura de 
Calçados, exclusivo para 

pessoas residentes e do-
miciliadas no município.

Conforme a diretora 
de Indústria e Comércio, 
Lucinara Dassi, a seleção 
das 15 pessoas para o cur-
so se dará pela análise do 
perfil, segundo os crité-

rios do próprio Senai, e 
não por ordem de chega-
da ou de inscrição do can-
didato. 

Por sua vez, o secretá-
rio da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Idelfonso 
Barbosa, afirma que ao 

final da qualificação, de-
pendendo do aproveita-
mento e seus resultados 
práticos, a Administração 
Municipal não medirá es-
forços no sentido de uma 
segunda edição desse cur-
so e até mesmo de outros.

A Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Am-
biente de Sobradinho deu 
início a prestação de servi-
ços de escavadeira hidráu-
lica e retroescavadeira nas 
propriedades rurais. Con-
forme o secretário Jair Cre-
monese, nesta semana os 
trabalhos estão concentra-
dos em Linha Carijinho, e 
terão sequência conforme 
cronograma estabelecido 
pela administração muni-
cipal, priorizando as loca-
lidades com maior núme-

ro de inscritos.
Ao todo, foram contra-

tadas 400 horas-máqui-
na de escavadeira hidráu-
lica e 500 horas de retro-
escavadeira, sendo que os 
agricultores tem subsídio 
de 34% do valor total. A 
Secretaria de Agricultura 
lembra que até o fim des-
te mês está recebendo ins-
crições.

Maninho Trevisan des-
taca que esta é uma forma 
de viabilizar o desenvolvi-
mento das atividades ru-

rais, facilitando o acesso 
dos produtores a serviços 
de máquinas com preços 
mais acessíveis.

A Secretaria Munici-
pal de Obras de Sobradi-
nho esteve trabalhando no 
alargamento, acascalha-
mento, instalação e subs-
tituição de bueiros na lo-
calidade de Linha Rubert. 
Também foram cascalha-
das as estradas de Arroio 
Bonito e Linha Turvo. Ape-
nas no mês de março, fo-
ram instalados mais de 
20 bueiros no interior do 
município, com o objetivo 
de melhorar o escoamen-
to das águas das chuvas de 
forma a evitar alagamen-
tos, facilitando o tráfego de 
veículos e pedestres. 

Nesta semana os tra-

balhos seguem em Linha 
Turvo em direção a Linha 
Carijinho. Conforme o pre-
feito Maninho Trevisan − 
que responde pela Secre-
taria de Obras −, paralelo à 
recuperação das estradas 

está sendo feita a abertu-
ra de valas e a roçada das 
margens das estradas ge-
rais, além da canalização 
da Rua Fernando Chagas, 
para início das obras de 
calçamento.

A Prefeitura de Sobra-
dinho recebeu da Fun-
dação Leonística de As-
sistência Social, do Dis-
trito LD-3 de Porto Ale-
gre, a doação de 300 ar-
mações de óculos novas 
para adultos e crianças 
em idade escolar e mais 
400 armações seminovas 
em ótimo estado para am-
bas as idades. 

A entrega foi feita pelo 
presidente da fundação 
Guilherme Reinhardt e 
pela segunda secretária 
Iara Zacher Corso, para 
a coordenadora muni-
cipal da Mulher, Beloni 
Turcatto. Conforme Belo-

ni, a doação foi interme-
diada pela primeira-da-
ma do Estado, Maria He-
lena Sartori.

As 700 armações foram 
repassadas para a Secre-

taria Municipal de Saú-
de, que fará a distribui-
ção priorizando a popu-
lação em situação de vul-
nerabilidade social e eco-
nômica.

Prestação de serviços de escavadeira hidráulica

Máquinas trabalham em estradas do interior
Município recebe armações 
de óculos novas e seminovas

Celebração Ecumênica lota a Praça Cornedo Vicentino
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Os argumentos do Executivo para a 
aquisição do caminhão varredeira
>> NA MIRA DA CÂMARA   Economia de recursos e agilidade são apontadas como 
pontos positivos. Prefeitura optou por interromper a tramitação do projeto no Legislativo 

Se depender da Prefei-
tura de Sobradinho, o 

caminhão varredeira para 
a limpeza urbana será, 
sim, adquirido. O proble-
ma é que o Executivo não 
esperava entrar num im-
passe com a Câmara de 
Vereadores, justamen-
te quando o projeto que 
trata da abertura de cré-
dito especial no orçamen-
to municipal estava perto 
de ser votado. Para evitar 
uma derrota frustrante 
no plenário, a opção foi se 
antecipar e retirar a maté-
ria da tramitação nas co-
missões.

O posicionamento de 
vereadores da situação 
às vésperas da votação 
fez a Prefeitura ligar o si-

nal de alerta. Tuki Siman 
(PDT) declarou aberta-
mente que votaria contra 
na sessão da última sema-
na, enquanto Valdecir Bi-
lhan (PTB), utilizou uma 
rede social para consultar 
se a comunidade era favo-
rável ou contra a aquisi-
ção do caminhão. A ideia, 
segundo o vice-prefei-
to Armando Mayerhofer, 

é rediscutir o projeto e, 
principalmente, esclare-
cer dúvidas sobre o fun-
cionamento do caminhão.

Em entrevista ao Giro 
Regional dessa quinta-
-feira, 5, Mayerhofer e o 
prefeito Maninho Trevi-
san defenderam a aqui-
sição do caminhão, utili-
zando a economia de re-
cursos e agilidade nos tra-
balhos como principais 
argumentos. “Fomos a 
São Paulo conhecer esse 
caminhão e entendemos 
que ele atende às nossas 
necessidades. No contra-
to com a Caroldo (empre-
sa terceirizada) gastamos 
R$ 45 mil por mês. E mes-
mo com todo o esforço 

deles, não conseguimos 
atender a toda área urba-
na”, disse o vice-prefeito.

Mayerhofer lembra 
que uma dos principais 
motivos de reclamação 
de contribuintes é em re-
lação a situação das ruas 
de Sobradinho. “Temos 
uma dificuldade gran-
de de chegar a todos os 
bairros. Todas as pessoas 
querem ver a sua rua lim-
pa”, citou, lembrando que 
a Prefeitura está há seis 
meses trabalhando nesse 
processo, desde a aprova-
ção do financiamento de 
R$ 800 mil junto ao Ba-
desul. “Mandamos ago-
ra o projeto para a Câma-

ra abrindo o crédito. Se 
não tiver aprovação, não 
poderemos abrir licita-
ção”, disse.

Tempo sem limpeza
Para o prefeito Mani-

nho, ainda há um des-
conhecimento da comu-
nidade sobre o trabalho 
desempenhado pelo ca-
minhão nas ruas, e que 
por isso há contrarieda-
de em relação a aquisi-
ção do veículo, além do 
valor investido. “E claro 
que pode dar manuten-
ção. Qualquer carro ou 
veículo é assim. Não de-
veria existir oposição em 
Sobradinho a um inves-

timento desses”, opinou, 
admitindo que é impor-
tante debater mais sobre 
o assunto.

Ainda, conforme o pre-
feito, há bairros que che-
gam a ficar quatro meses 
sem receber manutenção. 
Com o caminhão, ele es-
tima que esse tempo seja 
reduzido drasticamen-
te. Já Mayerhofer lembra 
que a Prefeitura jamais 
faria um financiamento 
se não tivesse condições 
de pagar. “O contrato com 
a Caroldo será reduzido 
pela metade. Com a eco-
nomia disso, conseguire-
mos pagar o financiamen-
to”, disse.

Afinal, como funciona o caminhão?
O caminhão com a varredeira é tratado pela 

Prefeitura como um investimento para o futuro. 
Conforme o prefeito Maninho Trevisan, a praticidade 
do equipamento dará maior agilidade aos serviços de 
limpeza urbana. “Além de varrer as ruas, ele possui as 
funções de sugar a sujeira e os matos que estão nos 
paralelepípedos”, disse. Na página da Prefeitura no 
Facebook, foi publicado um vídeo do funcionamento 
do caminhão em um município do interior de São 
Paulo.

Até essa semana, a posição de três vereadores 
de oposição, Éder Librelotto, Luiz Freitas e Jeferson 
Matana, seguia a de votar contra o projeto. Tuki Siman 
também mantém seu posicionamento por enquanto. 

>> Exemplo de um caminhão com varredeira que o município poderá receber

DIVULGAÇÃO

>> Mayerhofer: mais tempo para discutir o projeto

>> Maninho: maior agilidade na limpeza urbana
FOTOS: MATEUS SOUZA



Um passo importante 
foi dado em prol do 

atendimento na área da 
saúde em Arroio do Ti-
gre. Após muitas tratati-
vas, a prefeitura do mu-
nicípio, através da Se-
cretaria da Saúde, jun-
tamente com a direto-
ria e administração do 
Hospital Santa Rosa de 
Lima, médicos e equipe 
de enfermagem, decidi-
ram pelo início do plan-
tão 24 horas para atendi-
mento de casos urgentes 
e emergência.

Conforme a secretá-
ria da Saúde, Veridiana 
Limberger, que partici-
pou do Giro Regional, na 
última terça-feira, 3, o 
serviço vem para somar 
qualidade à saúde e faci-
litar esse acesso à popu-
lação. “Desde o ano pas-
sado, quando assumi-
mos a administração es-
tamos conversando com 

o pessoal do hospital e 
amadurecemos a ideia. 
Chegamos a um acordo 
e agora temos esse servi-
ço à disposição dos nos-
so munícipes”, destacou.

A secretária aprovei-
tou a oportunidade para 
esclarecer e pedir a po-
pulação para que usem 
o serviço de maneira cor-
reta. Só serão atendidos 
pacientes em situação de 
urgência ou emergência. 
“Das 17h às 7h do outro 
dia o hospital é que vai 
realizar esse atendimen-
to, obviamente será rea-
lizada uma triagem  pelo 
pessoal da enfermagem. 
Então o paciente que re-
almente necessita não 
vai deixar de ser aten-
dida. Outros casos se-
rão orientados a procu-
rarem os postos de saú-
de”, explicou. Os postos 
de saúde e Estratégia de 
Saúde da Família (ESFs) 
abrem a partir das 7h30, 
de segunda a sexta-feira. 
Os casos que são atendi-
dos nestes locais e que 

necessitam de interna-
ção hospitalar serão di-
retamente encaminha-
dos via posto de saúde. 
“Esse procedimento não 
muda. Permanece da for-
ma como está”, acrescen-
tou. “Se a nossa popula-
ção não usar de maneira 
correta esse atendimen-
to ele começa a ficar in-
viável. É preciso compre-
ender que o orçamen-
to possibilitou isso. Fu-
turamente, quem sabe, 
podemos ampliar isso”, 
destacou. Ela ainda colo-
cou a secretaria da Saú-
de à disposição para o 
esclarecimento de qual-
quer dúvida referente ao 
serviço.

O município de Arroio 
do Tigre vai custear os 
atendimentos até o va-
lor de R$ 47 mil por mês. 
“O percentual maior des-
se valor será  destinado 
aos médicos, pois para 
que o usuário tenha um 
serviço adequado é ne-
cessário remunerar os 
profissionais que estão 

lá”, adiantou. O convênio 
com o hospital limita os 
atendimentos. Serão 15 
leitos de observação de 
até 12 horas, 25 leitos 
para até 24 horas e 10 
suturas por mês.

O atendimento das 
pessoas que são de ou-
tros municípios serão 

atendidos também no 
hospital, mas sem o con-
vênio. “É preciso deixar 
bem claro que não é um 
Pronto Atendimento Re-
gional, é exclusivo para 
os munícipes de Arroio 
do Tigre”, explicou. Nes-
te caso, as consultas, in-
ternações e medicamen-

tos utilizados devem ser 
cobrados, de acordo com 
a conduta do hospital. No 
convênio entre o muni-
cípio e a casa de saúde 
estão previstos os aten-
dimentos obstétricos e 
ginecológicos, que per-
manecem em Arroio do 
Tigre. 

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Santa Rosa de Lima atende urgência e emergência
>> plantão 24h  Município vai financiar atendimentos até o teto de R$ 47 mil por mês

>> atendimentos de urgência e emergência estão acontecendo desde 1º de abril

Desde 1981 prestando serviços de qualidade
• Revenda de Bombas e Assistência técnica em Poços Artesianos
• Revenda de canos Tigre, tubos e conexões PEAD
• Revenda de cabos elétricos
• Experiência e qualidade no atendimento

Rua Presidente Vargas, 176 - Selbach/RS | E-mail: konradjuliano4@gmail.com
Fale com Juliano | 54 99998-7358 | 54 3387 1359

VInIcIoS Rech

12ª Festicarp registra grande público

A 12ª Festicarp foi si-
nônimo de sucesso. Fei-
rantes, piscicultores e ex-
positores comemoraram 
as excelentes vendas e o 
público marcou presença 
em todos os dias da fes-
ta. A Administração Mu-
nicipal de Arroio do Tigre 
agradece aos colaborado-
res e apoiadores do even-

to: Emater-RS/Ascar, As-
sociação dos Pisciculto-
res, APL Vale do Rio Par-
do, Gazeta Grupo de Co-
municações e Rádio So-
bradinho. De forma espe-
cial também agradece aos 
expositores, feirantes, ar-
tesãos e a todos que cola-
boraram com o sucesso 
da feira.

Município recebe emenda para 
aquisição de retroescavadeira

Na manhã de quinta-
-feira, 29, o prefeito Mar-
ciano Ravanello recebeu 
em seu gabinete o asses-
sor do deputado Giovani 
Cherini (PR), Pedro Pau-
lo Nunes.

 Na ocasião, Ravanello 
foi comunicado que o 
município foi contem-
plado com emenda par-
lamentar no valor de 

R$ 250 mil para aquisi-
ção de uma retroesca-
vadeira. 

A emenda, que já en-
contra-se empenhada, é 
uma parceria entre o ga-
binete do deputado Che-
rini e o gabinete da Se-
nadora Ana Amélia Le-
mos (PP). 

A entrega está previs-
ta para o mês de maio.



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde dessa segunda-fei-
ra, 2 de abril. Não havia 
nenhum projeto na or-
dem do dia. Apenas foi 
realizada a leitura das 
correspondências re-
cebidas e alguns parla-
mentares usaram a tri-
buna para suas explica-
ções pessoais.

A primeira a se ma-
nifestar foi a vereadora 
Madalena Pasa (MDB), 
que explanou sobre o 
funcionamento o plan-
tão 24 horas no Hospital 
Santa Rosa de Lima por 
meio de convênio com 
a secretaria da Saúde de 
Arroio do Tigre, que vai 
funcionar das 17h às 7h 
do dia seguinte. O con-
trato entre o hospital e 
a prefeitura estabelece 

que a população tenha 
direito ao atendimento 
médico e um leito de ob-
servação por até 24 ho-
ras. O município vai cus-
tear o serviço até o limi-
te de R$ 47 mil reais por 
mês. “Trata-se de um 
contrato somente para 
urgência e emergência. 
Que não deve ser confun-
dido com Pronto Aten-
dimento”, explica a ve-
readora.

Ela  pediu a colabora-
ção da população e dei-
xou claro que o plantão 
não deve ser confundi-
do com consulta médi-
ca. Uma enfermeira fará 
a triagem dos pacientes e 
quem não se enquadrar 
em urgência ou emer-
gência, não será atendi-
do. Madalena também 
explicou que há limites 
para o atendimento: se-
rão 15 leitos de obser-
vação de até 12 horas, 
25 leitos para até 24 ho-
ras e 10 suturas por mês. 

Primeiramente, a popu-
lação deve procurar o 
atendimento dos ESFs, 
que funcionam até às 
17h, de segunda a sexta-
-feira. Caso não seja pos-
sível resolver no local, o 
paciente será encami-
nhado para o plantão. So-
mente após este horário, 
as pessoas poderão pro-
curar diretamente o hos-
pital. Ela lembrou que 
é “apenas um começo e 
que se não for feito certo 
e com calma, destrói. Se 
não tiver a colaboração 
da população não adian-
ta”, enfatizou.

O presidente Francis-
co Bernardy (PDT) co-
mentou que esteve, jun-
tamente com o prefeito 
Marciano Ravanello, em 
audiência na Secretaria 
de Obras do Estado, onde 
foram solicitadas máqui-
nas para incluir na fro-
ta municipal para auxi-
liar na recuperação das 
estradas do interior do 

município. Também es-
teve em um evento, jun-
tamente com o assessor 
jurídico, Carlos Henri-
que Mainardi, e o diretor 
executivo, Cristian Sch-
neider. Em Porto Alegre, 
participaram de um Se-
minário Técnico para ca-
pacitação e treinamento, 
promovido pela União 

dos Vereadores do Brasil 
(UVB). Também usou a 
tribuna o vereador Lean-
dro Timm (PP), que pa-
rabenizou os envolvidos 
na realização da 12ª Fes-
ticarp, que ocorreu na 
Praça Deputado Ivo Mai-
nardi, na última semana. 
Conforme ele, foi recorde 
de público e de vendas. 

“Temos também que pa-
rabenizar os nossos pis-
cicultores, as agriculto-
ras, as artesãs e a Ema-
ter pelo belho trabalho. 
Foi uma festa muito bo-
nita”, destacou.

A próxima reunião 
ordinária ficou marca-
da pra segunda-feira, 9, 
às 18h.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

PROMOÇÕES DE FIM DE SEMANA 
DO SUPERMERCADO COTRIEL

Válidas até sábado, 7 de abril.

CARNE BOVINA DE 1ª C/ OSSO EXCETO CHULETA, KG R$17,99

KAISER, LT.473ML  R$2,29

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG  R$4,79

IOGURTE DANONINHO, CNJ.320G  R$7,98 

NATA LANGUIRU, PT.300G  R$4,99

ABACATE, KG  R$3,29   

ABACAXI, UN.  R$3,99

AMEIXA IMPORTADA, KG  R$8,99   

BATATA DOCE/BRANCA/ROSA/, KG  R$1,99

CAQUI CHOCOLATE, KG  R$4,49  

CEBOLA, KG  R$2,79  

MILHO VERDE, KG  R$1,59   

REPOLHO, KG  R$1,29    

UVA RED GLOBE, KG  R$9,49

MELÃO CANTALOUPE, KG  R$3,99

MELÃO DINO, KG  R$4,48   

MELÃO ESPANHOL, KG  R$2,99

MELÃO GALIA, KG  R$4,89

MELÃO ORANGE/MELÃO REI, KG  R$5,99

MELÃO PELE DE SAPO, KG  R$3,99     

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$4,75

Colheita da soja deve se intensifi car na região de Arroio do Tigre
Tempo fi rme ajudou nos trabalhos da semana  

Nas lavouras de soja da Unidade da  Cotriel  de Arroio do Tigre, os produtores estão otimistas quanto ao andamento da colheita. 
Segundo o técnico agrícola  Gilmar Soares da Silva,  apenas  35 % das lavouras de soja da região foram colhidas até este momento, 
o que faz que os produtores fi quem preocupados com  as perdas, por passar do ponto de colheita da oleaginosa:  “Como nas duas  
últimas duas semanas e tempo não colaborou,  o  excesso de chuvas  pode tirar a qualidade dos grãos . Os temporais de granizo 
também causaram redução no potencial produtivo de muitas áreas”, destaca. 
Por outro lado, o técnico acredita que a soja já colhida e recebida 
pela cooperativa tem grãos  boa  mas a  média por hectare vai 
ser abaixo da esperada, pois mesmo que o plantio e o desenvol-
vimento tenham sido bons a fase de reprodução e enchimento de 
grão  foi prejudicada pela falta de chuvas: “ Acreditamos em uma 
redução de cinco a sete  sacas por hectare em relação ao ano 
passado, quando tivemos uma  média  de 65 sacos por hectare . 
Este ano a nossa expectativa é de as melhores lavouras tenham  
um rendimento de  60 sacas, e  provavelmente se não ocorresse 
esse  pequeno problema do veranico na fase crítica do enchimen-
to de grão a safra atual teria condições de ter batido as médias do 
ano passado”, afi rma.  
Quanto ao  plantio de inverno, Gilmar ressalta que a área de  trigo devido aos preços e a queda de produtividade do último ano com-
prometidas pelo clima desestimule, um aumento de área: “As áreas de trigo serão destinadas ou para aveia branca ou  preta, a qual 
será utilizada para o trato animal. Esperamos que até o fi m da colheita de soja este quadro se reverta, pois o trigo tem vantagens para 
a lavoura, quanto à nutrientes e para limpeza do solo, mas a decisão fi nal é sempre do produtor”, encerra.
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Sem projetos, vereadores realizam explicações pessoais
>> legislativo Primeira sessão ordinária de abril foi realizada no Plenário Armidório Oscar Pasa

>> Vereadores usaram a tribuna para realizar explicações pessoais

VInícIOS Rech
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Willkommen!

Dia 13 de abril é o grande dia!

PROMOÇÕES IMPERDÍVEIS ATÉ AS 20HS!

Cliente Próis é cliente satisfeito!

PRÓIS LOJA E FÁBRICA DE MÓVEIS
um novo conceito de loja em Arroio do Tigre

Rua Castelo Branco, 497 | Arroio do Tigre | Fone 51 3747 1092

TODA LINHA DE ESTOFADOS COM DESCONTO DE 10% 15% 40%

CONJUNTO BOX 1,38 
10X R$ 99,90 (1+9)

CONJUNTO BOX 1,38 CONJUNTO BOX 1,38 

Compre e ganhe 
de brinde uma 

cabeceira

ROUPEIRO 8 PORTAS 
2 GAVETAS

10X R$ 49,90 (1+9)

CÔMODA 4 GAVETAS
APENAS R$ 169,00

PROMOÇÕES IMPERDÍVEIS ATÉ AS 20HS!

ROUPEIRO 6 PORTAS  
100% MDF 

10X R$ 59,90 (1+9)

KIT COZINHA LAURA 
10X R$ 36,90 (1+9)

CAIXA DE LENHA 
APENAS R$ 199,00

KIT COZINHA MICHELE
10X R$ 69,90 (1+9)

MULTIUSO BRIZ 
APENAS R$ 139,00
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Venda chega a 23% da safra com aumento no valor
>> PRODUÇÃO DE TABACO   Segundo levantamento da Associação dos Fumicultores, 
preço aos produtores está, na média, em R$ 9,37 o quilo. No ciclo passado foi de R$ 8,77

PAGUE SEUS IMPOSTOS EM DIA E OBTENHA 
O RETORNO EM OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS
IPTU 

Segunda parcela em 10.04.2018
PAGAMENTO PARCELADO: 
  PARCELA DATA  VENCIMENTO 
   SEGUNDA               10.04.2018
   TERCEIRA               11.06.2018 
   QUARTA               10.08.2018        
   QUINTA               10.10.2018
    SEXTA               10.12.2018

 ISSQN  FIXO  

Segunda parcela em 10.04.2018
PAGAMENTO PARCELADO:   
 PARCELA    DATA VENCIMENTO
    SEGUNDA                 10.04.2018
    TERCEIRA                 10.05.2018
    QUARTA                 11.06.2018

Levantamento reali-
zado pela Associação 

dos Fumicultores do Bra-
sil (Afubra) mostra que, 
até a última semana, a 
comercialização do ta-
baco da safra 2017/2018 
atingiu 23% da produ-
ção estimada (685 mil 
toneladas) para os três 
estados do Sul. O percen-
tual é semelhante ao re-
gistrado em igual perío-
do do ano passado, que 
foi de 24%. Para o ge-
rente técnico da Afubra, 
Paulo Vicente Ogliari, a 
semelhança ocorre por-
que, a exemplo da sa-
fra passada, a atual tam-
bém ocorreu sem maio-
res incidentes, tomando-
-se por base todo o Sul 
do País.  

Nas regiões do Vale 

do Rio Pardo e Centro 
Serra, a venda de tabaco 
para as indústrias tam-
bém abrange 23% da 
produção. A comerciali-
zação está mais adianta-
da no litoral de Santa Ca-
tarina, chegando a 75%. 
Já na região Sul gaú-
cha, está mais atrasada, 
abrangendo apenas 3%. 
Ogliari explica que essa 
é a área onde o plantio 
se inicia mais  tarde, en-
tre outubro e novembro. 
Já no litoral catarinense, 
região de Araranguá, os 
agricultores começam a 
plantar mais cedo e de 
forma escalonada para 
melhor aproveitamen-
to das estufas e da mão 
de obra.

Já a colheita está pra-
ticamente concluída no 

Sul do País. Até o últi-
mo sábado, 98% do ta-
baco da safra atual já ti-
nha sido retirado das la-
vouras dos três estados. 
Faltava colher apenas 
3% da produção da re-
gião de Irati, no Paraná, 
e 5% da safra entre Can-
guçu e São Lourenço do 
Sul, na região Sul gaúcha.

A média de preço pago 
aos produtores na co-
mercialização do ciclo 
atual está melhor que a 
verificada no ano passa-
do. Paulo Vicente Oglia-
ri diz que pesquisa par-
cial realizada no volu-
me já vendido às indús-
trias  mostra que o pre-
ço médio pago pelo qui-
lo do tabaco está em R$ 
9,37, enquanto em 2017 
foi de R$ 8,77.

Qualidade
Na avaliação do pre-

sidente da Afubra, Be-
nício Werner, a qualida-
de do tabaco produzi-
do na safra 2017/2018 
no Sul brasileiro, no ge-
ral, é muito boa. A exce-
ção ocorre na região Sul 
gaúcha, onde, por cau-
sa do clima, é de regular 
para boa. “A seca preju-
dicou uma parte da pro-
dução entre Canguçu e 
São Lourenço do Sul, mas 
no geral a produção é de 
boa qualidade, o que se 
nota na média de preço 
que está sendo pratica-
da”, frisa Werner.

O presidente da Afu-
bra destaca que a Souza 
Cruz fez acordo com as 
entidades representati-
vas dos produtores e au-

mentou a tabela de pre-
ços para essa safra em 
2,2%. As demais empre-
sas, considerando as 41 
classes, não chegaram a 
esse percentual. No en-
tanto, a comercialização 
está mostrando um au-
mento médio de 6,8% 

sobre os preços pratica-
dos na safra passada, o 
que é um indicativo de 
que a qualidade desta sa-
fra é superior à do ciclo 
anterior.  “Todas as em-
presas estão pagando 
mais do que o concedi-
do na tabela de preços.”

Os monitores das esco-
las municipais de educa-
ção infantil e ensino fun-
damental de Sobradinho, 
que atuam como profis-
sionais de apoio às crian-
ças com necessidades es-
peciais estiveram reunidos 
com a fonoaudióloga Lei-
la Colombelli. Na ocasião, 
foi feita a troca de conhe-
cimentos entre os profis-
sionais, que puderam con-
tar suas experiências. 

Após ouvir os relatos, 
a fonoaudióloga prestou 
orientações aos monito-
res de como trabalhar a 
interação e comunicação, 
uma vez que uma comu-
nicação bem sucedida pre-

vine problemas comporta-
mentais que possam inter-
ferir com o aprendizado e 
o desenvolvimento social 
da criança. Ficou acerta-
do que nos próximos dias, 
a fonoaudióloga visitará 
as escolas, onde fará um 
acompanhamento indivi-
dual com cada profissio-
nal de apoio, com o objeti-
vo de auxiliar no processo 
de desenvolvimento pes-
soal e social dos estudan-
tes com necessidades es-
peciais.

A Secretaria de Educa-
ção lembra que o profis-
sional de apoio está pre-
visto na Lei Brasileira de 
Inclusão nº 13.146 de ju-

lho de 2015, que em seu 
artigo 28 incumbe ao Po-
der Público assegurar esta 
oferta. 

O serviço do profissio-
nal de apoio é uma medi-
da a ser adotada sempre 
que identificada a neces-
sidade individual do estu-
dante, mediante CID for-
necido por um profissional 
de saúde, visando à acessi-
bilidade, às comunicações 
e à atenção aos cuidados 
pessoais de alimentação, 
higiene, locomoção e ne-
cessidades destes alunos. 
Atualmente, a rede muni-
cipal de ensino de Sobra-
dinho conta com 17 pro-
fissionais de apoio.

Monitores recebem orientações em conversa com fonoaudióloga em Sobradinho

>> Para a Afubra, qualidade superior do produto tem cau-
sado impacto positivo no preço

DIVULGAÇÃO/AFUBRA

>> Houve troca de experiências entre os profissionais que participaram da atividade

DIVULGAÇÃO
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>> Um 
amigo se faz 
rapidamente; 
já a amizade é 
um fruto que 
amadurece 
lentamente.”

Aristóteles

Frase da 
semana

 Quatro de abril de 2018. Eis uma data para ser guarda-
da na memória. O dia que, aliás, não terminou. O Supremo 
Tribunal Federal (STF) invadiu a madrugada de quarta para 
quinta-feira a fim de julgar o habeas corpus do ex-presiden-
te Lula, que solicitava revisão do termo que prevê a prisão 
para réus condenados em segunda instância. Uma vez que 
Lula foi condenado em primeira instância por Moro, teve a 
condenação reafirmada (com pena aumentada) em segunda 
instância e perdeu todos os recursos de apelação, ou propu-
nha alterar a regra ou ele próprio estaria a um passo da cela.

Após o voto de 10 dos 11 juízes, por volta da meia-noite 
o placar apontava empate em cinco a cinco. Como não ha-
via prorrogação nesse jogo (e quem duvida que não inven-
tariam uma?), houve a cobrança de um último “pênalti”: o 
voto da presidente do STF, Cármen Lúcia. Que foi contra o 
habeas corpus de Lula e definiu o placar final. Abstraindo 
por completo da motivação original do julgamento, é como 
se o Brasil tivesse ganhado da Corrupção, em cruento emba-
te, por seis a cinco.

E justamente por esse placar, pelo que representa a manu-
tenção da prisão após eventual condenação em segunda ins-
tância, talvez o Brasil tenha obtido ali uma das suas maio-
res vitórias enquanto Nação. Nem necessariamente uma vi-
tória inédita, uma vez que o princípio da prisão após segun-
da instância já vigorava como uma das conquistas da Cons-
tituição de 1988, inclusive como adequação a um princípio 

internacional para inibir 
a corrupção e outras for-
mas de violência e má-
-conduta. Mas foi a vi-
tória da tomada de deci-
são, da clareza de enten-
dimento. Da promulga-
ção da Constituição, em 
1988, até 2009 vigorou 

essa regra, e então ela foi alterada (no calor dos julgamentos 
do Mensalão de... Lula), com risco de prisão só após venci-
das ações nas quatro instâncias, ou seja, ao infinito. Quem 
tem dinheiro (e, portanto, pode recorrer a instâncias cada vez 
mais altas) nunca seria preso, em especial os envolvidos em 
falcatruas. Em fevereiro de 2016, por sete votos a quatro, o 
STF voltara a admitir o cumprimento da pena em segunda 
instância, regra que segue em vigor, e que justamente corria 
o risco de mais uma vez ser alterada, por empenho de Lula. 
Com a manutenção da regra, espera-se que o País de uma 
vez por todas firme sua posição.

O curioso é que no cerne da questão está o senso de Jus-
tiça. A regra é adotada em todas as democracias sólidas, que 
inibem a corrupção, e aqui varia ao sabor de interesses espe-
cíficos (basta ver em que contextos ela foi sendo questiona-
da). Por que no Brasil, de 11 juízes, dos quais se esperaria dis-
cernimento, sabedoria e equanimidade, cinco posicionam-se 
de tal forma em contrário, ou em oposição, ao pensamento 
e ao juízo dos demais? Como se pode esperar Justiça em um 
País em que metade julga de um jeito, e metade de outro? Jus-
tiça não deveria ser o consenso extremo de que, se boa par-
te do mundo desenvolvido adota a prisão após segunda ins-
tância, o Brasil igualmente deveria adotá-la (no caso, apenas 
mantê-la, visto que já havia concluído nesse sentido em mo-
mento anterior), e por 11 a zero? Esse é verdadeiro o placar, 
a goleada inapelável, que o nosso País precisa aplicar na Cor-
rupção. Mas quando temos metade dos nossos juízos, de cer-
ta maneira respondendo por interesses específicos de meta-
de de nosso povo, votando a favor da possibilidade da Cor-
rupção, ou se mostrando bem simpática a isso, sabemos que 
somos uma Nação que terá muito trabalho pela frente para 
um dia se dizer madura e consciente do que deve esperar em 
termos de caráter e ética.

Que Lula seja preso ou deixe de ser preso, na verdade muito 
pouco deve importar a partir de agora. Se o STF tivesse fixado 
cláusula pela qual a prisão em segunda instância seria manti-
da, mas só Lula não poderia ser preso, pessoalmente nada me 
importaria. Já não é de Lula que se trata, e é até uma figura 
que dá muita pena. É de luta maior, e bem mais nobre: contra 
a corrupção. Nessa, o Brasil, se não ganhou a guerra, que ten-
de a ser longa, ao menos saiu vitorioso numa grande batalha.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>  “Que interesses 
poderiam estar por 
trás de quem não 
queria a prisão após 
segunda instância?”

A construção da autonomia no 
processo de aprendizagem

Uma professora que leu meu texto “Educação nos 
tempos atuais”, na edição do dia 16 de março, fez uma 
importante observação sobre o mesmo. Eu escrevi que, 
hoje, a tecnologia entra na sala de aula, senão completa-
mente pelas condições da escola, vem da parte dos alu-
nos, de sua interação com o mundo virtual. Ao abor-
dar-me, ela questionava quanto à qualidade das infor-
mações que os alunos trazem para 
a sala de aula.

Essa interação com os professo-
res gratifica-me, pois uma vez pro-
fessora sempre o serei. Não sei se 
está no meu DNA ou se é “curti-
ção” mesmo. E essa interferência 
me dá munição para tratar sobre 
o assunto em pauta e manter-me 
conectada com o magistério.

Mas, focando no assunto, re-
almente, deve ser trabalhada a capacidade de o aluno 
saber selecionar as informações, ou melhor, buscá-las 
em fontes de reconhecido valor, e saber utilizá-las, en-
riquecendo o material para estudo dos conteúdos cur-
riculares. Isso significa que o professor deve influen-
ciar diretamente na construção da autonomia do alu-
no para que seja ele sujeito do seu próprio processo de 
aprendizagem. Aceitar a responsabilidade e suas con-
sequências será uma atitude reconhecidamente madu-
ra: o aluno organiza seus estudos além do apresentado 

na escola, o desejo pela pesquisa amplia-se, a habili-
dade de ser autônomo tem como referência as relações 
em sala de aula, primando pelo respeito às diferenças.  

Paulo Freire em “Pedagogia da Autonomia” diz que 
“pensar certo coloca ao professor ou, mais amplamen-
te, à escola o dever de não só respeitar os saberes com 
que os educandos, sobretudo os das classes mais popula-

res, chegam a ela – saberes social-
mente construídos na prática co-
munitária -, mas também (...) dis-
cutir com os alunos a razão de ser 
de alguns desses saberes em rela-
ção com o ensino dos conteúdos”.

O professor, como mediador no 
processo de aprendizagem, orien-
ta a classe a estabelecer essa rela-
ção entre os conteúdos curricu-
lares fundamentais aos alunos e 

a experiência social que eles têm como indivíduos.  A 
pluralidade dessas experiências enriquece o debate. Por 
exemplo, no estudo sobre “preservação da natureza”, 
as experiências são diferentes entre os que residem no 
meio rural, nos centros urbanos e nas periferias quan-
to a desmatamento, queimadas, poluição das águas, 
esgotos a céu aberto, lixões... E, texto pronto, os alu-
nos partem para o hipertexto no ciberespaço. Por que 
não? Os alunos estarão recebendo e fornecendo infor-
mações, e de qualidade. 

>> Essa interação com os 
professores gratifica-me, 
pois uma vez professora 

sempre o serei. Não sei se 
está no meu DNA ou se é 

“curtição” mesmo”. 
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DestaqueS

2   17 ROTARY
Club Sobradinho

Jantar Baile dia 26 de maio de 2018.
Entrega dos cupons até 28/04.

Agricultura/Agropecuária/Agroecologia:_______________________________________________________________
Indústria/Comércio/Serviços:_______________________________________________________________________
Construção Civil:___________________________________________________________________________
Comerciário Destaque:____________________________________________________________________________
Microempreendedor:_____________________________________________________________________________
Profi ssional Liberal:_______________________________________________________________________________
Serviço Público:__________________________________________________________________________________
Empresário Empreendedor:________________________________________________________________________

REGIONAL         CIDADE:
Indústria/Comércio/Serviços:_______________________________________________________________________
Entidade/Pessoa/Projeto “A Serviço da Comunidade”____________________________________________________
Cidadão Destaque:_______________________________________________________________________________

Local: Salão Paroquial Católico de Sobradinho

Clínica Geral e Ortodontia
Dra. Samara Bisognin

Dr. Éder Cremonese

Oficina Mecânica

Corede abre cronograma da Consulta  
Popular com assembleia no dia 25
>> PARTICIPAÇÃO CIDADÃ   Reuniões microrregionais de Sobradinho e Santa Cruz 
acontecem em maio, ainda sem data definida. Região receberá R$ 2,9 milhões

O Conselho de Desen-
volvimento do Vale 

do Rio Pardo (Corede 
VRP) fechou o cronogra-
ma de atividades para a 
mobilização dos 23 mu-
nicípios para o proces-
so da Consulta Popular 
de 2018. A primeira as-
sembleia geral regional 
do Corede está previs-
ta para o dia 25 de abril, 
às 14 horas, na sala 101 
da Universidade de San-
ta Cruz do Sul (Unisc), 

quando participam re-
presentantes de mais 
de 100 entidades, como 
prefeitos, presidentes 
das Câmaras de Vereado-
res, deputados com do-
micílio na região, repre-
sentantes dos Conselhos 
Municipais de Desenvol-
vimento, entre outros.

Na assembleia serão 
desencadeados o pro-
cesso de Consulta Popu-
lar na região, bem como 
será composta a comis-

são regional, que terá a 
participação de três re-
presentantes do gover-
no do Estado, três do Co-
rede/VRP e três da so-
ciedade civil.  Segundo o 
presidente Heitor Álvaro 
Petry, o processo de mo-
bilização dos municípios 
é fundamental para que 
a comunidade possa par-
ticipar de forma ativa de 
todo o processo. “Quanto 
mais nos mobilizarmos 
dentro dos municípios, 
maior será a participa-
ção dentro das comuni-
dades e, consequente-
mente, no processo de 
votação”, explica.

Ainda estão previs-
tas as assembleias pú-
blicas microrregionais, 
que ocorrem no mês de 
maio em Santa Cruz do 
Sul e Sobradinho, com 
a escolha dos delegados 
(um para cada 30 parti-

cipantes) e a escolha dos 
projetos a serem defen-
didos. Ainda, no final de 
maio ou no início de ju-
nho, será realizada a as-
sembleia regional am-
pliada, com a participa-
ção da comissão regio-
nal, dos delegados e da 
assembleia do Corede/
VRP, quando será defini-
da a cédula de votação.

Votação
O processo de votação 

das prioridades da Con-
sulta Popular 2018 será 
realizado nos dias 26, 
27 e 28 de junho, e po-
derá ser realizado pelo 
site www.consultapo-
pular.rs.gov.br; pelo apli-
cativo Consulta Popular, 
que pode ser baixado no 
celular ou tablet; ou ain-
da pelo celular em for-
ma de mensagem de tex-
to (SMS).  

Podem votar todas as 
pessoas que forem elei-
tores – tiverem um título 
de eleitor, e poderão vo-

tar apenas uma vez, num 
único projeto. A divulga-
ção dos resultados deve 
acontecer em julho.

 Quase 3 milhões para Corede/VRP
O governo do Estado definiu a liberação de 80 

milhões de reais para os projetos da Consulta Popular 
2018. Esse valor representa 33% a mais do que no ano 
passado (60 milhões) e será distribuído entre as 28 
regiões dos Conselhos Regionais de Desenvolvimento 
(Coredes) do Estado, de acordo com critérios técnicos, 
como a população de cada região e o Índice de 
Desenvolvimento Socioeconômico (Idese). O Vale do 
Rio Pardo vai receber R$ 2,902 milhões no total. Serão 
destinados para a região quase R$ 1 milhão a mais do 
no processo realizado em 2017.

>> Heitor Petry, atual presidente do Corede Vale do Rio 
Pardo: quase R$ 1 milhão a mais para a região

DIVULGAÇÃO/CASEMKT

A manutenção da nor-
malidade nas temperatu-
ras dos oceanos assegu-
rará um abril com pou-
ca incidência de chuvas 
para o Rio Grande do 
Sul. É isso o que aponta 
o monitoramento climá-
tico encomendado men-
salmente pela Rio Gran-
de Energia (RGE) junto 
a um instituto privado 
de meteorologia. Mesmo 
com a previsão favorável, 
os Centros de Operações 
Integrado (COIs) da RGE 
e RGE Sul, seguem fazen-
do o acompanhamento 
diário do clima para tra-
çar estratégias caso haja 
mudança nesta configu-
ração. 

A manutenção de um 
clima ameno e com pou-
ca incidência pluviomé-
trica deve-se à gradual 

elevação da temperatura 
do Pacífico desde o mês 
passado. Com esse au-
mento na superfície do 
oceano, haverá um blo-
queio às massas de ar 
e os sistemas de baixa 
pressão que trazem chu-
va do Estado. Com esse 
cenário, a possibilidade 
do registro de formação 
de um novo El Niño ou de 
uma nova La Niña até o 
primeiro semestre. 

Entretanto, caso as 
previsões não se con-
firme, a RGE e RGE Sul 
têm estratégias defini-
das para atuar em casos 
de contingências e com 
poder de mobilização 
para atender às possí-
veis ocorrências e resta-
belecer o serviço o mais 
breve possível em caso 
de temporais.

Abril será de pouca 
instabilidade no RS

MONITORAMENTO DO CLIMA
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Grupo realiza excursão para 
estudo de Plantas Bioativas
>> AGRICULTURA  Projeto iniciou suas 
atividades no ano de 2017, com a realização 
de oficinas, cursos e encontros

O vice-prefeito Silvano 
Sérgio De Gaspari, secre-
tário de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto 
em exercício, reuniu-se, 
no último dia 28, com 
a coordenadora da 24ª 
CRE, Julieta Aparecida de 
Oliveira Pereira Prestes, 
e o coordenador adjunto, 
Geraldo Reck Fogliarini. 
Na oportunidade, trata-
ram de assuntos relati-
vos a Educação e Trans-
porte Escolar.

No último dia 27 foi 
realizada uma reunião 
com os pais e os adoles-
centes participantes do 
Projeto Oficina de Ma-
deira, na sede do Cras 
Convivência Cidadã, em 
Ibarama. Na oportuni-
dade, foram discutidas 
as regras do projeto, os 
pais foram instruídos 
sobre as atividades de-
senvolvidas pelos ado-
lescentes,  como por 
exemplo o manuseio de 
máquinas e, também, 
foram apresentados os 
equipamentos de segu-
rança que os meninos 
irão usar durante es-

sas atividades. Ao final 
do encontro, a secretá-
ria Letícia Da Cas Ma-
riani realizou sorteio 

de prêmios oriundos da 
Receita Federal e entre-
gou chocolates aos inte-
grantes. 

Através do projeto 
“Plantas Bioativas: 

o saber popular no co-
tidiano das mulheres 
agricultoras de Ibara-
ma/RS”, realizado pela 
Associação das Mulhe-
res Agricultoras e Ema-
ter/RS-Ascar, apoiado 
pela Fundação Lutera-
na de Diaconia de Por-

to Alegre/RS, Secreta-
ria de Saúde e Comuni-
dade Luterana e Cató-
lica de Ibarama/RS, es-
tão sendo desenvolvidas 
inúmeras atividades so-
bre a identificação, usos 
corretos e preservação 
de espécies de plantas 
para o uso terapêutico 
na saúde humana, ani-

mal e ambiental.
O projeto, com du-

ração de 12 meses, ini-
ciou suas atividades no 
ano de 2017 sendo que 
foram realizadas ofici-
nas, cursos, encontros, e 
a construção de um hor-
to medicinal na sede do 
município.

No mês março, acom-

panhados pela extensio-
nista rural social Leticia 
Fagundes, um grupo de 
37 pessoas, formado por 
mulheres agricultoras, 
agentes de saúde, fun-
cionária do Cras, comu-
nidade luterana e comu-

nidade católica, realiza-
ram uma excursão ao 
Horto Medicinal Giras-
sol no município de Can-
delária, com o objetivo 
de estudar as plantas, 
e melhorar os conheci-
mentos sobre a identifi-

cação e seus usos, além 
de coletar e trocar mate-
riais e espécies de plan-
tas entre os municípios. 
Na oportunidade, tam-
bém foi realizada uma 
visita ao museu rural do 
município.

A Escola de Ensino 
Fundamental João Seb-
ben, de Ibarama, come-
morou, no dia 29 de mar-
ço, os 57 anos da institui-
ção. Desde sua fundação, 
em 30 de março de 1961 
até os dias atuais, a esco-
la passou por algumas 
mudanças, mas sempre 
manteve o objetivo ini-
cial que é a prioridade ao 
ensino de qualidade, res-
peito aos valores 
humanos e a dedi-
cação à Educação. 

Para comemo-
rar esta data, os 
alunos juntamen-
te com suas profes-
soras, realizaram 
algumas apresen-
tações.  A comuni-
dade escolar con-
tou com a presença 
dos pais, funcioná-
ria, do vice-prefei-
to e secretário de 
Educação em Exer-
cício Silvano Sér-
gio De Gaspari e da 
diretora de Ensino, 
Naranei Giacobe. Apro-

veitou-se também o mo-
mento para fazer a en-

trega das cestas de Pás-
coa às crianças.

H á  m u i t o s 
anos o Festival 
Pira Rural vem 
atraindo milha-
res de pessoas à 
cidade de Ibara-
ma. Em 2018 não 
foi diferente. Um 
evento de diver-
sas tribos, amor e 
amizade, além de 
respeito ao meio 
ambiente pode 
ser visto de perto 
no local conheci-
do como cascati-
nha. O município 
recebeu visitantes 
de diversos esta-
dos do Brasil, e também 
bandas alternativas do 
território nacional.

 No final de semana da 
Páscoa o destino de mui-
tos, uma forma de renas-
cimento para aqueles 

que lá estiveram. O Pira 
Rural chamou realmen-
te atenção dos morado-
res de Ibarama e de toda 
a região Centro Serra. 
Foram realizadas prá-
ticas integrativas com a 
natureza, tais como Mu-

tirão Agroflorestal, ba-
tucada, meditação e etc. 
A realização foi do Clube 
Mundo Produções, com 
apoio de voluntários. A 
Prefeitura de Ibarama 
também foi parceira do 
evento.

>> Grupo busca conhecimentos para serem espalhados na comunidade

Oficina de Madeira retoma atividades no Cras

>> Alunos do Cras receberam materiais

Secretário se reúne com coordenadores da 24ª CRE

>> Diversos assuntos foram tratados na reunião

Escola João Sebben comemora 57 anos de fundação

>> Escola João Sebben completou 57 anos

>> Vice-prefeito e secretário de Educação em exercício, Silvano 
De Gaspari entregou cestas às crianças

Um verdadeiro encontro com 
a natureza na Cascatinha

>> Pira Rural atraiu milhares de pessoas à Cascatinha

CHRISTOFER DALLA LANA
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Seminário debate a educação fiscal e 
a conscientização sobre o NFG
>> SOBRADINHO   Atividade ocorrida na última quarta-feira reuniu técnicos do governo 
do Estado e integrou a programação da 17ª Festa Estadual do Feijão

Ocorreu na tarde da úl-
tima quarta-feira, 4, 

no Ginásio Antonio Dors, 
em Sobradinho, dentro 
da programação da 17ª 
Festa Estadual da Feijão, 

um seminário que de-
bateu a Educação Fiscal 
e o programa Nota Fis-
cal Gaúcha. O evento que 
foi organizado pela ONG 
“Você Mulher”, reuniu re-
presentantes de entida-
des da região e lideranças 
do município, teve como 
palestrante o técnico tri-

butário da Receita Esta-
dual, Adelar Vendruscolo. 

Convidado pela presi-
dente da ONG Você Mu-
lher, Beloni Turcato, Ven-
drusculo falou sobre o 
objetivo principal do Pro-
grama Nota Fiscal Gaú-
cha é o de conscientizar 
o consumidor a exigir a 
nota fiscal no ato de suas 
compras, pois assim es-
tará assegurando a arre-
cadação de impostos, que 
auxiliam em melhorias 
nas mais diversas áreas, 
como a educação, a saú-
de e também entidades 
sociais, além de reduzir 
a sonegação fiscal. 

Através do Programa 
Nota Fiscal Gaúcha, os ci-
dadãos cadastrados tam-
bém concorrem a prê-
mios de até R$ 1 milhão. 
As entidades sociais por 

eles indicadas são bene-
ficiadas por repasses e 
as empresas participan-
tes reforçam sua respon-

sabilidade social com o 
Estado e a sociedade gaú-
cha. Segundo dados re-
passados por Vendrusco-

lo durante a palestra, So-
bradinho arrecadou, nos 
últimos três anos, R$ 209 
mil com o programa.

>> Atividade no Ginásio Antônio Dors foi organizado pela ONG Você Mulher

>> Adelar Vendrusculo palestrou durante o seminário

O tunense João Riél 
Manuel Nunes Vieira de 
Oliveira Brito esteve no 
Rio de Janeiro na última 
semana, após receber 
convite da programação 
da Rede Globo de Televi-
são, para passar um dia 
visitando as dependên-
cias da emissora, nos es-
túdios do Projac. 

Na oportunidade, ele 
tomou café da manhã e 
almoçou na emissora, 
conheceu os estúdios 
onde são gravadas as 
novelas globais, o pro-
grama Big Brother Bra-
sil, Vídeo Show, The Voi-
ce Brasil, Caldeirão do 
Huck e ainda participou 
do programa Encontro 
com Fátima Bernardes. 

João Riél salienta que 
foi o único gaúcho pre-
sente  naquele dia no 
programa e considerou 
a experiência como in-

teressante, podendo en-
tender como se dá a or-
ganização, filmagem e 
transmissão dos prin-

cipais programas da 
maior emissora nacio-
nal aos seus telespec-
tadores.

A Escola Estadual de Ensino Fun-
damental Berto Dal-Molin, de Se-
gredo, comemorou seus 60 anos de 
existência no último dia 24, no Gi-
násio de Serrinha Velha. Na ocasião, 
foi realizado um jantar dançante 
com a participação da  comunidade 

escolar, e demais pessoas que fazem 
parte da história do educandário. 

A Escola agradece a todos os edu-
cadores, funcionários, pais e de-
mais pessoas que colaboram  para 
o bom funcionamento do educan-
dário.

Tunense participa de 
programa de televisão

NA TELINHA

>> João Riél ao lado da jornalista Fátima Bernardes

DIVULGAÇÃO

Escola Estadual Berto Dal-Molin 
comemora 60 anos de fundação

SEGREDO

DIVULGAÇÃO

>> Jantar dançante foi realizado no ginásio de Serrinha Velha no último dia 24

FOTOS: TAIARA SOLDI
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Comissão de Agricultura recebe cooperativas 
e Emater e discute Susaf no Parque da Fejão
>> AGRICULTURA   Objeti vo da reunião que será realizada na tarde desta sexta-feira, a 
parti r das 15 horas, é aprimorar a legislação para viabilizar adesão das agroindústrias

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 022/2018

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam abertas as 
inscrições para a  seleção pública nº 006/2018, junto ao Prédio do Cen-
tro Administrativo, na Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desportos, sito à Rua  General Osório, 200,  no período compre-
endido entre o dia 09 de abril de 2018 à 13 de abril de 2018, no horário 
das 8h30min às 11h30min e 13h30min às 16h, destinada a contratação 
temporária, no Quadro de Servidores Públicos da Administração Muni-
cipal,  para a função  de  Doméstica, 40h semanais. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Assistência Social e no site do município,  a partir 
da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 06 dias de abril 
de 2018.                                                                                        

Luiz Affonso Trevisan,                                                                                           
Prefeito Municipal.

Registre-se e publique-se em 06.04.18,
Felipe de Moraes Secretti,
Sec. de Administração.

EXTRATO DO EDITAL Nº 021/2018

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam abertas 
as inscrições para a  seleção pública nº 005/2018, no período compre-
endido entre  o dia 09 de abril de 2018 à 13 de abril de 2018, no horário 
das 8h30min às 11h30min e 13h30min às 16h, junto ao CRAS Nascer do 
Sol, localizado na Rua Honório Luiz Guerreiro, nº 270, Bairro Vera Cruz, 
destinada a contratação temporária, no Quadro de Servidores Públicos 
da Administração Municipal,  para a função  de  Psicólogo, 20h semanais. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Assistência Social e no site do município,  a partir 
da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 06 dias de abril 
de 2018.                                                                                        

Luiz Affonso Trevisan,                                                                                           
Prefeito Municipal.

Registre-se e publique-se em 06.04.18,
Felipe de Moraes Secretti,
Sec. de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 06.2018 

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, resolve REVOGAR a licitação a se-
guir mencionada: Licitação: Pregão Presencial 06.2018. Objeto: Contra-
tação de empresa especializada em serviços de assistência técnica para 
manutenção corretiva em equipamentos de informática.

Tunas, RS, 05 de abril de 2018.

VALDOIR FRANCISCO DA SILVA
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 08/2018

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 19 de abril de 2018, às 09 horas, 
na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, es-
tará recebendo propostas para aquisição de gêneros alimentícios que fa-
rão parte do cardápio dos Grupos PCD’s, Grupo de Famílias do PBF, Ter-
ceira Idade e Projeto Arte de Aprender, da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Inclusão Social, referente ao primeiro semestre. Maiores infor-
mações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Avenida José Lu-
chese, 1199, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.
lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 05 de abril de 2018.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 01/2018

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados que 
dia 24 de abril de 2018, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo envelopes de habi-
litação e propostas para contratação de empresa para realização de pa-
vimentação de 3.939,00m² da Rua Amadeus Bordignon do Município 
de Lagoa Bonita do Sul. Edital e informações no site: lagoabonitadosul.
atende.net ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pe-
dro Maciel, nº 1230, telefone: (51) 3616-4102.

Lagoa Bonita do Sul, 05 de abril de 2018.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

Na reunião da Comis-
são de Agricultura, 

Pecuária e Cooperati-
vismo dessa quinta-fei-
ra, 5, presidida pelo de-
putado estadual Adol-
fo Brito, representantes 
da Emater/RS-Ascar e 
das cooperativas Dália, 
Languiru, Santa Clara 
e Piá apresentaram es-
boço de um plano de in-
vestimentos, bem como 
sugestões para mudan-
ças em recursos do Pla-
no Safra Nacional.

Dentre os pleitos, es-
tão a redução nos ju-
ros do plano safra para 
o setor primário, reade-

quação da linha de cré-
dito Pronaf Jovem, bem 
como a concessão de 
50% de bônus adim-
plência quando os re-
cursos de investimen-
tos forem destinados à 
equalização de passivo 
ambiental. Além disso, 
os representantes tam-
bém trataram da neces-
sidade de fortalecimen-
to das Entidades de Ex-
tensão Rural em nível 
de unidades federativas.

A Comissão de Agri-
cultura solicitou que 
um plano com sugestões 
consistentes seja elabo-
rado para ser apresen-

tado em Brasília, para 
debate da Comissão no 
Congresso Nacional.

O presidente da co-
missão confirmou para 
esta sexta-feira, 6, às 15 
horas, na Fejão, em So-
bradinho, debates rela-
cionados ao Susaf e Selo 
Sabor Gaúcho, visando 
aprimorar a legislação 
para viabilizar maior 
adesão de agroindús-
trias dos municípios, a 
fim de expandir a venda 
de seus produtos para 
todo o estado, tendo em 
vista que atualmente 
apenas 27 municípios 
têm essa condição. >> Comissão de Agricultura estará em Sobradinho nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO

O município de So-
bradinho promoveu, 
na Câmara de Vereado-
res, o primeiro encon-
tro de formação do Pac-
to Nacional pela Alfabe-

tização na Idade Certa – 
Pnaic, ciclo 2017/2018. 
Estiveram presentes as 
professoras e superviso-
ras da educação infantil 
pré-escola e do ciclo de 

alfabetização 1º, 2º e 3º 
anos das redes munici-
pal e estadual de ensino. 

Na abertura do en-
contro, a coordenado-
ra Catiele Bonelli fez a 
explanação do crono-
grama de atividades 
para 2018 e os objeti-

vos do Pnaic para este 
ano. Conforme Catie-
le, o Pnaic tem sido fun-
damental para corrigir 
distorções históricas 
da educação básica no 
município. Segundo ela 
“uma criança não alfa-
betizada acaba desesti-

mulada a seguir nos es-
tudos. Por isso, é impor-
tante oferecer qualifica-
ção aos nossos profis-
sionais para que tenham 
ferramentas para vencer 
esse problema, garan-
tindo a aprendizagem 
dos alunos”.

Na sequência do en-
contro, as professoras 
formadoras Glória Ja-
nine De Pelegrin e Nara 
Lopes repassaram as 
orientações que recebe-
ram nos dias 20 e 21 de 
março, durante forma-
ção ofertada pela Uni-
versidade Federal de Pe-
lotas. O principal objeti-
vo da formação foi sub-
sidiar os profissionais 
da educação das redes 
estadual e municipal, 
quanto à abordagem dos 
temas ligados ao letra-

mento e numeramen-
to na Educação Básica, 
o ser docente na educa-
ção infantil, o ensinar e o 
aprender, ser criança na 
educação infantil.

A partir desta forma-
ção as professoras já da-
rão início às atividades 
nas escolas com os alu-
nos, multiplicando os 
ensinamentos adquiri-
dos na formação, para 
que seja contemplado 
o maior número possí-
vel de estudantes. Con-
forme levantamento fei-
to pela Secretaria Muni-
cipal de Educação, nes-
te ano o Pnaic vai aten-
der cerca de 700 alunos 
das redes municipal e 
estadual, envolvendo 45 
professores de educação 
infantil, alfabetização e 
supervisão.

Primeiro encontro do Pnaic em Sobradinho é promovido na Câmara



Geral

������

�������

CRECI: 52902
51 3742 2650 
 9 8204 9374

�����
IMOBILIÁRIA NOVO 

TEMPO, VENDE: Imobiliá-
ria novo tempo vende em en-
cruzilhada do sul varias pro-
priedades rurais 450 ha a 12 
km da Rst 471 fazenda comple-
tissima 80% de aproveitamen-
to valor 15.000, 00 ha, 288 ha 
com benfeitorias a 15 km   da 
RST 471 ótima para plantação 
e criação valor 11.000,00 ha , 
128 ha fazenda completa para 
criação e plantação 8 km da  
RST 471 valor 10.000,00  te-
mos outras 51 999 686 878 
sate www.imobiliarianovotem-
po.com.br
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COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO
CENTRO SERRA - SICREDI CENTRO SERRA RS

CNPJ n.º 87.067.757/0001-80
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente da Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento Centro Serra - 
Sicredi Centro Serra RS, no uso das atribuições que lhe confere o artigo 14 do 
Estatuto Social, convoca os senhores delegados de núcleo eleitos nas respectivas 
Assembleias, que nesta data somam 156 (cento e cinquenta e seis), para se 
reunirem em ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a ser realizada no dia 26 (vinte e 
seis) de abril de 2018 (dois mil e dezoito), às 10h30 (dez horas e trinta minutos), 
no auditório da Associação do Comércio e Indústria de Candelária, localizado na 
Avenida Marechal Deodoro, nº 432, centro do município de Candelária/RS, com a 
presença de 2/3 (dois terços) dos delegados, em segunda convocação, às 11h30 
(onze horas e trinta minutos), com a presença da metade dos delegados mais um, e, 
em terceira e última convocação, às 12h30 (doze horas e trinta minutos), com a 
presença de no mínimo 10 (dez) delegados, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Prestação de contas relativas ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 
2017, compreendendo:
a) relatório da gestão;
b) balanço dos dois semestres do correspondente exercício;
c) demonstrativo das sobras;
d) parecer da auditoria;
e) parecer do Conselho Fiscal.

2. Destinação das sobras.

3. Fixação do valor dos honorários, gratificações, benefícios e incentivo de curto 
prazo para o Presidente e Vice-Presidente e das cédulas de presença dos membros 
dos Conselhos de Administração e Fiscal.

4. Homologação das Políticas de Sucessão, de Conformidade e da Norma de 
Auditoria Interna.

5. Ratificação da destinação dos recursos oriundos do Fundo de Assistência 
Técnica, Educacional e Social (Fates).

6. Outros assuntos de interesse do quadro social (caráter não deliberatório).

Agudo/RS, 5 de abril de 2018

Egidio Morsch
Presidente

OBS.: A Assembleia não se realizará na sede social por falta de acomodações.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO 
03/2015 – CONVITE 09/2015

Partes: Câmara Municipal de Vereadores de Sobradinho/RS – 
Contratante.

Empresa Rádio Umbu FM LIMITADA-EPP – Contratada.
Objeto: Renovação da vigência do Contrato 03/2015 - transmissão de 

programa radiofônico FM, com veiculação semanal, realizado aos sá-
bados, com duração de 10 minutos, entre as 09h e 10h da manhã; Va-
lor mensal: R$ 826,65 (oitocentos e vinte e seis Reais e sessenta e cinco 
centavos); Início da Vigência: 1º de abril de 2018 à 1º de abril de 2019.

VALDECIR ADRIANO BILHAN
 Presidente

EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO 
04/2015 – CONVITE 09/2015

Partes: Câmara Municipal de Vereadores de Sobradinho/RS – Contra-
tante.

Empresa Rádio Sociedade Sobradinho LTDA. – Contratada.
Objeto: Renovação da vigência do Contrato 04/2015 - Transmissão de 

programa radiofônico AM, com veiculação semanal, realizado aos sába-
dos, com duração de 05 minutos; Valor mensal: R$ 781,77 (setecentos 
e oitenta e um reais e setenta e sete centavos); Início da Vigência: 1º de 
abril de 2018 à 1º de abril de 2019.

VALDECIR ADRIANO BILHAN
 Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, e Lei 
8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2018, no dia 19/04/2018, às 09h, objeti-
vando o registro de preços para fornecimento de equipamentos e supri-
mentos de informática.

 Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Lici-
tações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-mail 
licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 04/04/2018. Cecilia Montagner 
Ceolin, Prefeita Municipal.

 INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

 O Município de Segredo, comunica que, em despacho profe-
rido no Processo nº 19/2018, o Senhor Prefeito reconheceu ser inexigí-
vel licitação para contratar Borba, Pause & Perin - Advogados, com sede 
em Porto Alegre, para prestação de serviços técnicos especializados de 
consultoria. Fundamento: Lei nº 8.666/93, art. 25, inc. II e § 1º, c/c art. 
13, inc. III.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

PROCESSO N° 20/2018
INEXIGIBILIDADE Nº 02/2018

O Prefeito Municipal de Segredo torna público a Inexigibilidade n° 
02/2018, a contratação de pessoa jurídica para prestação de serviço de 
mão de obra com aquisição de peças para recuperação do Trator de es-
teira D51EX-22 Komatsu, pertencente ao nosso Município, no valor total 
de R$ 33.192,95 (Trinta e três mil cento e noventa e dois reais e noventa 
e cinco centavos) sendo contratada a empresa MANTOMAC COMÉRCIO 
DE PEÇAS E SERVIÇOS LTDA, CNPJ nº 79.879.318/0004-97, com sede na 
Rodovia RS 122, Km 63, Nº 1693, Linha Julieta, Farroupilha - RS, nos ter-
mos do art. 25, inciso da Lei de Licitações.

Segredo-RS, 02 de abril de 2018.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

VENDE-SE: Prato toca dis-
cos de vinil, Gradiente, mode-
lo 106S, funcionando, em ex-
celente estado, por R$ 100,00. 
Tratar fone 51 997 252 134.

VENDE-SE: Casa de alve-
naria - 132,8m², três quar-
tos, sala - cozinha, dois ba-
nheiros, área de serviço, 
garagem - churrasqueira. 
Toda  cercada. Em Sobradi-
nho, no Bairro Pousada do 
Sol. Fone 51 981 525 252.

VENDE-SE CASA: Uma 
bela casa! Situada na Bairro 
Maieron, Rua Ildo Meneghetti, 
próxima a UNISC. Pátio com 
grades e murros e portão ele-
trônico. Tratar fone 51 998 444 
900 ou  998 800 317.

VENDE-SE: Excelente ter-
reno, plano, localização pri-
vilegiada, 14,75m de fren-
te. Total de 546m². Rua Pa-
dre Anchieta, Centro, em 
Sobradinho.  Tratar 51 992 
662 650.

 ALUGA-SE: Sala comer-
cial com 55m² (loja e sobre-
loja), em frente a Serra Tintas. 
R$ 750,00 mensal. Tratar 51 
3742-1026.

ORAÇÃO DOS AFLITOS
Aflita se viu a Virgem Maria ao pé da cruz. Aflito me vejo. Valei-

me minha mãe de Jesus. Confio em Deus com todas as minhas 
forças por isso peço que ilumine meus caminhos. Conceda-me 
a graça que tanto desejo. Faça o pedido e mande publicar no 
3º dia. Observe o que acontecerá no 4º dia. Agradece A. G. R.

ORAÇÃO DOS AFLITOS
Aflita se viu a Virgem Maria ao pé da cruz. Aflito me vejo. Va-

lei-me minha mãe de Jesus. Confio em Deus com todas as mi-
nhas forças por isso peço que ilumine meus caminhos. Conce-
da-me a graça que tanto desejo. Faça o pedido e mande publicar 
no 3º dia. Observe o que acontecerá no 4º dia. Agradece V. B.

VENDE:
CASA DE ALVENARIA – R$ 

380.000,00
Casa com 153m² e terreno 

com 270m². 1 suíte, 1 quarto, 
banheiro social, sala, cozinha, ga-
ragem para 2 carros, quiosque 
com banheiro e piscina. Locali-
zada no Condomínio Belo Ho-
rizonte. Bairro Vera Cruz, So-
bradinho- RS

TERRENO URBANO –R$ 
120.000,00

450m². Localizado na Rua Rio 
Grandense. Bairro Pousada do 
Sol, Sobradinho - RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
550.000,00

2 quartos, 1 suíte, banheiro so-
cial, lavabo, sala estar, cozinha, la-
vanderia, garagem para 2 carros 
e pátio cercado. Casa de 2 pisos 
semi mobiliada. Localizada na 
Rua Ângelo Serena Bairro Vera 
Cruz, Sobradinho - RS

ÁREA DE TERRA – 150 Hec-
tares

Com benfeitorias – casa, man-
gueira com banheira de imer-
são, poço artesiano de 6 mil li-
tros. Terra para plantio de soja. 
Localizada a 15 km da cidade de 
São Sepé - RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
230.000,00

1 suíte, 1 quarto, sala, cozinha, 
banheiro, garagem e pátio fe-
chado. Localizada na Rua Cae-
tano Roso. Bairro Baixada, So-
bradinho – RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
220.000,00

3 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, garagem e pátio fechado. 
Localizada na Rua Paulo Serena. 
Bairro Maieron, Sobradinho - RS

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSA SETE
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO – SETOR  DE COMPRAS E LICITAÇÕES

EXTRATOS DE CONTRATOS E TERMOS ADITIVOS
Nº Empresa Contratada Objeto Valor (R$) Modalidade Data Vigência
014/18 ANA LUCIA STEFFENS BAY 

SOCIEDADE INDIVIDUAL 
DE ADVOCACIA

Serviços jurídicos na área do Direito Público 
Administrativo.

   2.000,00 
mensais

Inexigibilidade nº 
002/2018

01/03/2018 01/03/2019

020/15 PEGASUS INFORMATICA 
LTDA

Locação de Sofftware Sistema de Controle 
de ICMS. 

321,00 
mensais

3º Aditivo 01/03/2018 02/03/2019

015/18 ROSELEIA POSSEBON DE 
MOURA 

Pintura e montagem de placas de 
sinalização. 

2.646,00 Dispensa 
005/2018

21/03/2018 05/05/2018

016/18 COMERCIAL DE 
ALIMENTOS CAMARI LTDA

Aquisição de gêneros alimentícios para a 
merenda escolar.

    4.352,44 PP nº 003/2018 27/03/2018 27/07/2018

017/18 MERCADO FK LTDA - ME Aquisição de gêneros alimentícios para a 
merenda escolar.

    14.224,42 PP nº 003/2018 27/03/2018 27/07/2018

018/18 OSVALDO RECH Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

     4.457,50               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018

019/18 ELI PAVANATO Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

     2.668,80               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018

020/18 AFFONSO JOSÉ WIETZKE 
GUARIENTI

Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

      594,00               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018

021/18 ROMILDA WAIDE CEOLIN  Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

      1.534,50               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018

022/18 GABRIELA MARIA BOLZAN 
SCAPIN

Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

      4.278,23               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018

023/18 JANETE DE FATIMA 
RAMINELLI RUBERT

Aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação 
escolar.

      1.144,00               Chamada Pública 
nº 001/2018

28/03/2018 30/06/2018
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Comissão organizadora divulga programação 
preliminar da 11ª edição da Festa do Pinhão

O Cras de Passa Sete re-
alizou atividades alusivas 
à Páscoa com crianças do 
Projeto do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos e seus familia-
res, tendo como foco o de-
senvolvimento de ações 
com crianças na concep-

ção que o brincar, a expe-
riência lúdica e a convi-
vência são formas privi-
legiadas de expressão, in-
teração e proteção social. 

Na atividade em alusão 
à Páscoa, os pequenos re-
alizaram a pintura de sím-
bolos pascais. Em seguida 

foi trabalhado com o lúdi-
co, sendo que estes procu-
raram o coelho da Páscoa 
e confecção de ninhos. A 
atividade foi ministrada 
pela secretária da Assis-
tência Social, coordena-
dora do Cras e auxiliar de 
projetos do Cras.

Integrantes da Cele-
tro, juntamente com o 
prefeito de Passa Sete 
Bertino Rech, direto-
ra e professores, entre-
garam os tradicionais 
kits da empresa aos es-
tudantes das escolas de 
Passa Sete.  Os kits têm 
material escolar dedi-
cado a todas as idades 
e séries e ajuda muito 
aos que não têm condi-
ções de adquirirem os 
produtos.

Conforme o prefeito 
Bertino Rech, a inicia-
tiva da Celetro é extre-
mamente benéfica à co-
munidade escolar. “Com 
a entrega de material às 

crianças damos ainda 
mais incentivo aos alu-

nos para que continuem 
a estudar”, diz.

Durante a quinta-feira Santa, 29, 
criadores de peixes e fabricantes 
de produtos coloniais estiveram, 
na Feira do Produtor Rural de Pas-

sa Sete, ofertando peixes e gostosu-
ras coloniais ao público. O prefeito 
Bertino Rech e o secretário de Agri-
cultura, Clério Schley, visitaram o 

evento e elogiaram a qualidade dos 
produtos oferecidos à comunidade. 
Conforme informações a procura de 
pescado superou as expectativas.

O prefeito de Passa 
Sete Bertino Rech rece-
beu a visita de uma co-
mitiva da 17ª Festa Es-
tadual do Feijão, a qual 

está em andamento em 
Sobradinho. Estiveram 
no gabinete as sobera-
nas e o coordenador do 
evento Darlan Kittel.

Um show de cores, 
sons e sabores. A 

11ª Festa do Pinhão, de 
Passa Sete, evento que se 
realizará de 30 de maio 
a 3 de junho, é uma bela 
mistura do que a cidade 
tem a oferecer de melhor 
à comunidade e aos visi-
tantes. Em 2018, a festa 
promete atrair milhares 
de pessoas ao Parque do 
Pinhão, tendo em vista 
que as atrações musicais 
e culturais são populares 
entre o público. A equipe 
de organização já divul-
gou a programação, em 
caráter preliminar, pois 

ainda há detalhes a se-
rem acertados. 

Pode-se afirmar, no 
entanto, que na quinta-
-feira, 30 de maio, ha-
verá um Jantar-Show de 
abertura do evento com 
pratos típicos a base de 
pinhão e animação da 
Banda 5 Fritz. Também, 
na oportunidade haverá 
apresentação do novo 
traje das soberanas. 

Na sexta-feira, 1º de 
junho, ocorre almoço 
com pratos à base de 
pinhão, além de Dia da 
Criança no Parque para 
os alunos das Redes Mu-

nicipal e Estadual, com 
brincadeiras e brinque-
dos do Sesc. Também ha-
verá o início do Rodeio 
Crioulo, Baile da Tercei-
ra Idade com o “Quarteto 
da Saudade” e show-bai-
le com a Banda Indústria 
Musical a noite.

Já no sábado, dia 2 de 
junho, haverá almoço tí-
pico à base de pinhão e 
começo da 5ª Copa Za-
nella de Velocross, com 
a participação de 100 
pilotos de todo de Esta-
do. Ocorrerá show com 
a dupla Sertaneja San-
dro & Cícero e após bai-

le com a banda Projeção 
Nacional. 

No domingo, dia 3 de 
junho, continuação do 
Rodeio Crioulo, Veloter-
ra, almoço típico à base 
de pinhão.  À tarde have-
rá apresentação do Gru-
po de Teatro Lendas do 
Rio Grande do Sul, após 
com o Grupo Gaitaço e 
show de encerramento 
com o cantor Sandro Co-
elho, ex-vocalista do gru-
po Tchê Garotos. 

A feira com exposi-
ções abre de quinta a 
domingo, já na parte da 
manhã.

>> PASSA SETE   Evento será realizado entre os dias 30 de maio e 3 de junho, no Parque 
do Pinhão, contando com atrações musicais e culturais

Feira do Produtor oferece peixes e produtos coloniais de qualidade

>> Prefeito Bertino Rech e o secretário Clério Schley sa-
lientaram a qualidade do pescado >> Produtos coloniais foram vendidos na feira

Celetro entrega kits nas Escolas de Passa SeteBrincadeiras e aprendizado com o tema da Páscoa

>> Crianças da Escola Ricardo Antunes Melchior e o pre-
feito: kits têm material escolar dedicado a todas as séries

Prefeito recebe visita de comitiva da 17ª Fejão

>> Prefeito Bertino, Darlan Kittel e as soberanas

>> Crianças e familiares realizaram atividades promovidas pelo Cras

>> Nova logomarca foi criada para o evento

O Melhor Pinhão do Centro-Serra

ª 
inhãoP doFesta

PASSA SETE | RS

11

DE 30/MAIO A 03/JUNHO DE 2018
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Espetáculo da Paixão de Cristo emociona público
>> SEMANA SANTA   Atividade no Parque de Eventos foi desenvolvida numa parceria 
entre a Administração Municipal e o Sesc de Cruz Alta

A Secretaria Munici-
pal da Assistência So-
cial, Cultura e Turismo, 
através do Departamen-
to de Cultura, está desen-
volvendo o projeto “A Bi-
blioteca ao seu encon-
tro”, com entrega de cai-
xas com revistas e livros 
infantis em locais públi-
cos. A finalidade é incen-
tivar a leitura enquanto 
aguardam atendimento 
nos órgãos públicos, na 
rodoviária, nos postos 

de saúde e no Cras Es-
trela Guia. 

A Biblioteca Pública 
Municipal Mario Quin-
tana também incentiva a 
leitura e pesquisas com a 
oferta de 8 mil obras lite-
rárias, entre livros, dicio-
nários, enciclopédias, bi-
bliografias, códigos, pu-
blicações periódicas, re-
vistas e jornais, obras ra-
ras, materiais audiovi-
suais, acervo fotográfico 
e coleções especiais.

A Administração Mu-
nicipal de Estrela Velha, 
através da Secretaria de 
Obras, Serviços Públi-
cos e Trânsito, contra-
tou serviços de 30 ho-
ras/máquinas para au-

xiliar na recuperação de 
estradas e pedreira. 

A equipe da secreta-
ria iniciou a execução 
do serviço pelo traje-
to da Colônia Juvenilha 
e Linha Vassouras, se-

guindo pela Comunida-
de São Luiz, divisa com 
Arroio do Tigre, e na pe-

dreira em extração de 
saibro para manutenção 
das estradas.

Emoção. Esse é o sen-
timento da maioria 

dos fiéis que assistiram 
ao espetáculo “A Paixão 
de Cristo”, realizado na 
última quarta-feira, 28, 
numa parceria entre e 
Administração Munici-
pal e Sesc Cruz Alta. 

A peça, que contou 
com a participação de 
cerca de 20 atores, ocor-

reu no ginásio do Par-
que de Eventos Oscar 
Leite de Moraes, e reu-
niu centenas de católicos 
que participaram do belo 
espetáculo, apresentado 
pela Companhia Teatral 
Art’Manhas, ilustrando 
os principais momentos 
da vida de Jesus Cristo, 
tão importante na histó-
ria da humanidade.

Administração Municipal contrata 30 hrs/máquinas 
para auxiliar nas frentes de trabalho na cidade

Projeto “A Biblioteca 
ao seu encontro”
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Programa A União Faz a Vida é debatido no município
>> EDUCAÇÃO   Coordenadores promoveram uma dinâmica com os pais e lançaram 
desafio para que eles participem dos projetos junto com seus filhos

O prefeito Valdir José 
Rodrigues recebeu em 
seu gabinete o chefe do 
Departamento de Ins-
peção de Produtos de 
Origem Animal (Dipoa), 
Henrique Hessel Bueno, 
e o chefe substituto do 

órgão, Diego Viedo Facin.
Eles estiveram no 

município realizar uma 
orientação com vistas 
a obtenção de equiva-
lência do SIM Municipal 
com o Susaf, que permite 
a comercialização de ori-

gem animal inspeciona-
do pelo município para 
todo o Estado. Na oca-
sião, aproveitaram para 
realizar uma analise do-
cumental e depois visi-
taram a Agroindústria 
Siebert.

A Secretaria Muni-
cipal de Educação 

promoveu, no último 
dia 26 de março, reu-
nião nas escolas mu-
nicipais para os pais 

dos alunos, repassando 
orientações referentes 
ao Programa “A União 
Faz a Vida”. 

A professora Elisabe-
th Garcia Costa e a co-

ordenadora local, Clair 
Ferreira de Souza, ex-
puseram o que é o pro-
grama, os objetivos, os 
sete valores a serem 
trabalhados: coopera-

ção, cidadania, diálogo, 
solidariedade, respei-
to à diversidade, em-
preendedorismo e jus-
tiça.  

Elisabeth realizou 

uma dinâmica entre os 
pais e lançou um de-
safio para que parti-
cipem com seus filhos 
dos projetos, ajudando 
eles a buscarem infor-

mações e trabalhando 
os valores no dia a dia 
para, juntos com a esco-
la, formarem crianças e 
adolescentes cidadãos 
conscientes e honestos.

A Secretaria Municipal de Saúde 
promoveu reunião com os agentes co-
munitários de saúde no último dia 27. 
Participaram o prefeito Valdir José Ro-
drigues, a secretária de Saúde, Ana Ilce 
Rubert Feron, e enfermeiras. Na oca-
sião, os agentes repassaram ao prefei-
to as demandas existentes, as reivindi-

cações dos munícipes e trataram sobre 
o recolhimento de lixo nas localidades 
que ainda não são atendidas. 

Também foram repassadas as datas 
para a campanha da vacinação deste 
ano. Ficou definido uma reunião pos-
terior para avaliação dos trabalhos 
executados.

Saúde debate reivindicações do setor Representantes do Departamento de 
Inspeção de Produtos visitam a Prefeitura
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BANCO 53

Alisado
com o

ferro de
passar

A fase da
vida huma-
na após os

60 anos

"Diário 
(?)", jornal
esportivo
argentino

Teste que
detecta o
vírus HIV

(sigla)

(?) negras:
correm no
interior da

favela

Composi-
tor de "As

Quatro
Estações"

(?) 
McKellen:
 o Magneto
 do Cinema

Sequência
de pregas

em um
tecido

Rio que
nasce 

nos Alpes
suíços

(?) Motta,
cantor de
"Colom-

bina"

Pós-
graduação 
em Admi-
nistração

"Agente",
em "ator"
(Gram.)

Adoles-
cente, em

inglês

Pesticida
proibido
no Brasil
em 2009

Abrigo
inviolável
do cidadão

(Dir.)

Carne de
(?), prato
típico do
Nordeste

Cordilheira
do monte 
Aconcágua

Selo de
qualidade
industrial

(sigla)

Caráter (?):
marca do
envio de 

suprimen-
tos para re-
giões em
crise hu-
manitária

Enguia, 
em inglês

Intrínseco

Móvel do
dormitório
Peças do
moinho

Gira
Iludir com
trapaças

(fig.)

Foi 
cortado por
Alexandre,
o Grande,
segundo 
a lenda

Município
que é o

maior pro-
dutor de

mandioca
da Paraíba

Atração
esportiva
de 2018

(?)-verme-
lha, ave 

amazônica
Oferenda aos orixás

Alimento
exclusivo
da larva 
da futura
rainha da
colmeia

Retarda
(fig.)

Canal de
TV italiano

Opções de
enquadramento de

documentos do "Word"
Bebida antilhana

Contrito
"Trem", no

falar de
Portugal

Prescrição 
nutricional
Desonesti-

dade

Como é
produzido
um livro 
de uma

coleção de
fascículos

(?) e surda: condições
que não impediram
Helen Keller de ser
uma militante social

À (?):
situação
da barca
sem rumo

Órgão
social do
comércio

(sigla)
Errar, em

inglês
Escola Na-
val (sigla)
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Auto Elétrica e 
Mecânica JMC, Sobradinho; Miguel de 
Souza Nunes, Sobradinho; Sidnei Billig, 
Arroio do Tigre; Lidio Antônio Rauber, 
Ibarama; Lorena Karnopp, Passa 
Sete; Altemir da Silva, Estrela Velha; 
Enedir Cremonese, Segredo; Gilson de 
Carvalho, Lagoa Bonita do Sul e Centro 
Comercial Tunas, Tunas.

Baile do Interior!!

www.coquetel.com.br

A moça se preparou para ir a um baile na 
cidade do interior. Chegando lá, um rapaz 
suado e banguela, pede para dançar com ela. 
Para não arrumar confusão, ela aceita. Mas 
o rapaz suava tanto que ela já não estava 
suportando mais! A moça foi se afastando, e 
disse:

- Você sua, hein!
Ele puxou-a e respondeu:
- Também vô sê seu, minha princesa!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Ema, Elisabeta e Jane planejam sua viagem a São Paulo. 
Uirapuru pede Mariana em namoro e Felisberto afirma 
que ficará de olho no rapaz. Camilo e Julieta visitam 
Darcy no hospital. Agatha se insinua para Brandão. 
Aurélio ameaça tirar o carro de Ema, que se apressa 
com seu plano de viajar sem a permissão do pai. Darcy 
confessa sua paixão por Elisabeta e Camilo incentiva o 
amigo a lutar pela amada. Elisabeta e Jane convencem 
Felisberto e Ofélia a deixá-las viajar para São Paulo com 
Ema. Ema pede que Luccino seja seu motorista em sua 
viagem. Susana descobre que Elisabeta e Jane irão viajar 
e decide ir para São Paulo com Petúlia. Julieta pensa em 
Aurélio. Susana exige que Olegário a ajude em um de seus 
planos. Mariana questiona Luccino sobre a identidade do 
Motoqueiro Vermelho. Darcy explica a Elisabeta o plano 
de Camilo para enganar Julieta e ficar com Jane, mas Ema 
aponta falhas na trama. Ludmila se oferece para ajudar os 
novos amigos. Mariana se decepciona com Brandão por 
repreender as atitudes do Motoqueiro Vermelho. Ema e 
Ludmila disputam a atenção das irmãs Benedito. Cecília 
comenta com Fani que Rômulo pretende deixar a mansão.

GLOBO - 18h20ORGULHO E PAIXÃO 

DEUS SALVE O REI GLOBO - 19h30

Afonso descobre que Elói os traiu. Cássio protege Afonso, 
que consegue fugir com Amália e Levi. Lucíola alerta 
Catarina sobre Diana. Rodolfo oferece uma recompensa 
a quem trouxer Afonso e Amália ao castelo. Cássio e 
Tiago são condenados à prisão. Pedro conta a Martinho 
e Constância que eles foram traídos por Elói e Virgílio. 
Afonso improvisa um abrigo pra ele, Amália e Levi. Selena 
diz a Romero que Tiago é inocente. Catarina consagra 
Virgílio como nobre. Cássio e Tiago são levados para 
a pedreira. Catarina pede a Delano que Amália seja 
capturada. Amália tem receio dos planos de Catarina. 
Virgílio percebe que Rodolfo se incomoda com a 
popularidade de Catarina. Selena confessa a Ulisses que 
não sabe como ajudar Agnes. Catarina comenta com 
Lucíola que precisa manter Rodolfo apaixonado por ela. 
Afonso e Amália se despedem da mandingueira. Catarina 
manda Brumela recontratar Ulisses. Brumela diz a Ulisses 
que está disposta a aceitá-lo novamente na cozinha, se ele 
se comprometer a respeitar sua autoridade como chefe.

O OUTRO LADO DO PARAÍSO GLOBO - 21h25

Caetana despista Gael sobre sua conversa com Mariano. 
Gael afirma a Leandra que ama Clara. Patrick fica 
desolado com a separação de Clara. Fabiana sugere a 
Renato que proponham um novo acordo à rival. Samuel 
sente saudades de Cido. Clara desabafa com Beth sobre 
sua situação com Patrick. Adriana conforta Patrick. Amaro 
marca sua operação, custeada por Gael. Bruno exige que 
Nádia peça perdão a Raquel pelas ofensas do passado. 
Melissa e Diego decidem se casar novamente. Raquel 
perdoa Nádia. Gael pede ajuda a Mercedes. Mercedes 
orienta Xodó a revelar tudo o que sabe sobre Sophia. 
Hermínia revela a Patrick as falcatruas envolvendo a 
internação e morte de Beatriz no hospital psiquiátrico. 
Patrick conta a Hermínia que Clara está viva. Raquel diz 
a Clara que decidiu ir até o quilombo se consultar com 
a Grande Mãe. Bruno pede a Gael para apresentá-lo 
à testemunha do assassinato. Juvenal se prepara para 
receber Desirée em sua casa, e Sheila se preocupa. Nádia 
afirma a Gustavo que entrará com o pedido de divórcio.

Rindo à toa

suado e banguela, pede para dançar com ela. 
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Crianças - Adolescentes - Adultos

Na última segunda-feira, 
2, o resultado da união de 
três profissionais teve suas 
portas abertas, no Centro 
Médico, em Arroio do 
Tigre. Os médicos Mauro 
Gimenez Olazar e Dunay 
Antunes Oliveira, além 

do quiropraxista Leandro 
Dornelles, formam um 
time de peso e passam 
a atender diversas 
especialidades.

O espaço, com requintes 
de modernidade e ao 
mesmo tempo acolhedor, 

foi projetado por Vanessa 
Rachor. Familiares, amigos, 
colegas e pacientes 
confraternizaram e 
realizaram um brinde 
desejando saúde e sucesso 
aos profissionais. Confira 
quem apareceu por lá:

>> Mauro, Giane, prefeito Marciano, primeira-dama Claudia, Leandro, Aline e Dunay

>> Mauro, Giane, Gabriel e Tiago

>> Ercílio, Lorena e Leandro Dornelles

>> Lorena e o filho Leandro Dornelles

>> Marcia Jaqueline, Leandro, Aline e Luiz Carlos

>> Leocádia, Leandro, Aline e Ironildo Foletto

>> Os profissionais da saúde: Leandro, Carlos, Gilberto, Mauro e Dunay

>> Brenda e Leandro

FOTOS: VINÍCIOS RECH
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>> Bruno, Eduarda, Aline e Leandro >> Fabiano, Brenda, Aline e Leandro

>> Bruno, Aline e Leandro

>> Rosane, Leandro e Aline

>> Fabiano e Leandro>> Joelson, Mauro e Raquel           

>> Giane, Mauro, Vanessa, Leandro, Aline e Dunay

>> Os profissionais da Quiromed: Mauro, Dunay e Leandro

FOTOS: VINÍCIOS RECH
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Social

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Darlan Kittel e Verlaine Carvalho >> Paola, Luiz Affonso, Fernanda, Janine, Isabella, Pedro e Luizy 

>> Luiz Affonso, Márcio, Darlan e Armando >> Isabella, rainha Fernanda e Paola

>> Embaixatrizes da Festa Estadual do Feijão

>> Nádia e Guilherme Redin

>> Cirano e Scheila de Camargo>> Jair e Clair Cremonese, Angela e Nilo Wietzke

>> Volmir Capitanio, Dilene, Paola, Elis, Daniela e Ricardo

>> Idelfonso, Saionara e Marco Aurélio

>> Jesus, Adriano, Bruna, Lucia, Luis Fernando, Alencar e Laerson

Social

A solenidade de abertura da 17ª Festa Estadual do Feijão foi 
realizada na noite de terça-feira, 3, e reuniu autoridades, soberanas, 
expositores e o público em geral no Ginásio Antônio Dors, no 
Parque da Fejão.  Delegações de prefeitos, soberanas, vereadores e 
secretários municipais de vários municípios estiveram prestigiando o 
evento que também contou com a presença do secretário estadual de 
Desenvolvimento, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul Márcio 
Biolchi, que neste ato também esteve representando o Governador 
José Ivo Sartóri.

O presidente da 17ª Fejão, Darlan KIttel, em seu discurso, 
agradeceu a presença de todos e o apoio de toda a equipe de 
trabalho, apoiadores, expositores e patrocinadores da Festa. Segundo 
ele, todos são responsáveis pelo sucesso da Fejão. Também falaram 
ao público o diretor estadual da Emater/RS-Ascar, Alencar Feron, e o 
prefeito Luiz Affonso Trevisan, que declarou oficialmente aberta a 17ª 
Fejão. Ainda no evento foram apresentadas as Embaixatrizes da Festa, 
o mascote Feijãozito, a feijoaninha Luizy C.Lazzari e o feijãozinho 
Pedro H.Kittel.

O grande momento foi a apresentação do Traje Social das 
soberanas: rainha Fernanda da Rosa Novakoski e princesas Isabella 

Lisbôa Pohlmann e Paola Simionato. O vestido tem uma inspiração 
medieval, destacando uma mulher que além de linda, é forte e 
guerreira. Mostra também a singeleza e o amor por nossa terra. Ele 
foi confeccionado em tecidos nobres, combinando veludo alemão e 
zibeline, nas cores preto e dourado, simbolizando o preto 
do feijão e o dourado das folhas secas quando está pronto 
para a colheita.  Os bordados de flores e ramos simbolizam 
as belezas naturais de nossa região, concluindo toda a 
criação para emoldurar a beleza da mulher sobradinhense. 
O traje das soberanas é uma criação do estilista Jader 
Y Castro, de Jader Atelier e a produção de cabelo e 
maquiagem é de responsabilidade do salão de beleza Santa 
Vaidade By Ciléia. 

Após a cerimônia de abertura, os convidados 
participaram de um jantar festivo e no ginásio aconteceu 
o Show de Patinação do Grupo Arte e Rodas, chamado 
de Danças sobre Rodas, relembrando o espetáculo Alice 
no País das Maravilhas, Mickey e Minnie. Para encerrar os 
patinadores apresentaram duas danças homenageando 
a festa do feijão. No total foram 14 apresentações, sendo 

duas de Santa Cruz do Sul e cerca de 40 patinadores.
Registramos também a presença da primeira-dama Janine Pasa 

Trevisan, o vice-prefeito Armando Mayerhofer e esposa Vani, entre 
outros mais.
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Criação e ConfeCção dos 
Vestidos ofiCiais 

da 17ª fejão das  
soberanas: Paola,  

fernanda e isabella,  
feijoaninha luizy e  
feijãozinho Pedro.

JADER 
Atelier
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Rua Marechal Floriano, 30 Sho  Fone: 51 3742-1922

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Fone 51 3742 2464
 Av. João Antônio, 180 sala 03  

Sobradinho

LIAH DORNELLES
Filha de Maria 
Suenara Centa

>> Laura, Carla, Tatiana e Claudio >> Salete e Gilnei Luchese >> Ivan e Maxcemira Trevisan >> Laerson e Darlan

>> Eronita, Emily, Sandra, Natalia,Bertino e Jorge Hofmann>> Paulo e Gabriela Butzge, Isabela e Monique>> Vani e Armando Mayerhofer com Clauria Ruoso

>> Paulo Henrique, Valdecir e Padre Gelso Bernardy >> Neiva, Lauany, Daniela, Isabel e André >> Marciano, Claudia, Iara e Vanderlei

>> Rosemar, Tauany, Greici, Talita e Valdir>> Renan Dutra, Coronel Reis, Major Paulo do Nascimento>> Ketrin, Felipe e Rhavine
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05/04.....0,5000%   07/03.....0,3855% 

06/04.....0,5000%   08/03.....0,3855% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 06/04 Paralelo 06/04

R$ 3,34 R$ 3,50

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 67,00 min 

R$ 29,00 min

R$ 120,00 min

R$ 11,64

R$ 30,00 min

R$ 5,20 min

R$ 4,50 min

R$ 4,00 min

R$ 9,35 min

R$ 74,00 max

R$ 33,00 max

R$ 175,00 max

R$ 33,00 max

R$ 6,50 max

R$ 5,10 max

R$ 4,00 max

R$ 2,80 min
R$ 3,90 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 720,953
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,27

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 27º

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Humor à moda antiga para 
agradar a todos os públicos
>> 17ª FEJÃO   Paulinho Mixaria fez show inédito no 
Ginásio Antônio Dors na noite da últi ma quarta-feira, 
mostrando seu repertório de “causos”

APRENDIZAGEM RURAL

Março 207mm

nublado

Um bom público com-
pareceu ao Ginásio 

Antônio Dors para pres-
tigiar o show do humo-
rista Paulinho Mixaria na 
noite da última quarta-
-feira, 4, em atração que 
integrou a programação 
da Festa Estadual do Fei-
jão (17ª Fejão). Esbanjan-
do simpatia, e simplicida-
de, Mixaria, que é natural 
de Taquari, apresentou os 
seus “causos”, presentes 
em seus sete CDs e dois 
DVDs e mais de 20 anos 
de carreira.

O espetáculo “Humor à 
moda antiga” é levado ao 
pé da letra. Sem palavrões 
ou preconceitos, Paulinho 
Mixaria opta por tiradas 
relacionadas ao cotidiano 
principalmente do gaú-
cho do interior, mas con-
segue atingir também o 
público urbano e as crian-
ças, sendo um show para 
as famílias. Na Fejão, ele 
mostrou porque é um dos 
humoristas de maior su-
cesso no Estado, tendo al-
cance também fora do Rio 
Grande do Sul.

>> Show de Paulinho Mixaria no Ginásio Antônio Dors reuniu diversas famílias, com pessoas de todas as idades

>> Natural de Taquari, humorista faz sucesso no país

>> Paulinho Mixaria no camarim com as soberanas

Antes do show, Pauli-
nho Mixaria passou pelo 
estúdio da Rádio Gaze-
ta FM 98.1, que este-
ve à frente da organiza-
ção do show junto com 
a entidade Fejão. O hu-
morista falou um pou-

co sobre sua trajetória 
e também posou para 
fotos com fãs e com a 
equipe da emissora. No 
camarim, ele recebeu a 
visita do prefeito Mani-
nho Trevisan e das so-
beranas da festa.

FOTOS: MATEUS SOUZA

Abril 7mm

Domingo
Parcialmente

Parcialmente
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